
La precandidata dijo que dará continuidad a líneas de pasajeros.

También contempla una vía San Luis Potosí-Ciudad de México.
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Gloria, hermana del exsecretario, y

Edgar Anuar Rodríguez, sobrino,

son acusados de lavado de 5 mmdp.

Vinculan a
familiares de
García Luna

El Universal                                              

Evelyn Salgado, gobernadora de

Guerrero, informó este miércoles que,

a casi dos meses del paso del huracán

“Otis” por la entidad, se reportan 52

fallecidos y 33 desaparecidos.

“De acuerdo a la última actualización

se tiene un corte de 52 personas falleci-

das y se mantiene un esfuerzo muy

importante para buscar a 33 persona que

están como desaparecidas”, informó.

En conferencia de prensa matutina

del presidente López Obrador para

supervisar los avances del plan de

reconstrucción del puerto, la goberna-

dora indicó que el esfuerzo principal

de búsqueda lo encabeza la Secretaría

de Marina (Semar), pero también parti-

cipan las Comisiones locales y federa-

les de Búsqueda.

En las instalaciones de la 12 Región

Naval, el almirante José Rafael Ojeda ,

secretario de la Semar, reportó que desde

el 25 de octubre se han realizado 139

búsquedas, de las cuales 100 han sido en

la mar, 30 por tierra y siete por aire.

Detalló que la Marina ha localizado

420 embarcaciones en Acapulco y 20

en Puerto Márquez, mientras que han

sido recuperadas 66 en la primera y 21

en la segunda.

Van 52 fallecidos tras
paso de huracán ‘Otis’
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Confirma Sheinbaum tren
Monterrey-Nuevo Laredo

El Universal                                              

Un juez de Control vínculo este miér-

coles a proceso a Gloria García Luna

y a Edgar Anuar Rodríguez García,

hermana y sobrino del exsecretario de

Seguridad Pública, Genaro García

Luna, respectivamente, por los deli-

tos de operaciones con recursos de

procedencia y delincuencia organiza-

da relacionados por su presunta parti-

cipación en el desvío de más de 5 mil

millones de pesos.

En continuación de la audiencia ini-

cial en el Centro de Justicia Penal

Federal, con sede en el Altiplano,

Estado de México, Gregorio Salazar,

juez de Control, les ratificó la prisión

preventiva justificada, por lo que

madre e hijo continuarán presos.

El juez ordenó a las autoridades

penitenciarias del Ceferepsi de

Morelos aplicar medidas especiales

de seguridad a Gloria García Luna,

quien durante la diligencia denunció

que corre peligro su vida, debido a

que existen reclusas que fueron dete-

nidas y procesadas cuando Genaro

García Luna era secretario de

Seguridad Pública federal.

Luego de ser expulsados, la Comisión Disciplinaria de la

Federación Mexicana de Futbol sancionó con suspensión

de partidos a Nahuel Guzmán, Raymundo Fulgencio, 

Luis Quiñones y a Jesús Angulo.

1/DEPORTIVO

Castigan a felinos

El Universal                                              

La aspirante de Morena a la presiden-

cia de la República, Claudia

Sheinbaum, anunció la construcción de

una serie de proyectos ferroviarios de

pasajeros que incluye la ruta

Monterrey-Nuevo Laredo.

En un evento masivo en Ciudad

Victoria, Tamaulipas, la abanderada de

la coalición Sigamos Haciendo

Historia, dio a conocer que si el voto la

favorece en la elección del 2 de junio

del 2024, habrá líneas de la Ciudad de

México a San Luis Potosí y de

Monterrey a Nuevo Laredo, en la fron-

tera con Estados Unidos.

“Vamos a continuar con el proyecto

del presidente, vamos a seguir constru-

yendo trenes de pasajeros. En todo el

país, eso no se para ya. Hablamos de

siete proyectos estratégicos que el pre-

sidente nombró hace poco, y yo me

apunto. En el próximo Gobierno vamos

a seguir con esos trenes. Uno de ellos,

por ejemplo, México-San Luis, y

Monterrey-Nuevo Laredo, entre otros”,

dijo entre aplausos.

En la reunión efectuada en el sitio

conocido como Patinadero, la exjefa de

Gobierno de la Ciudad de México dijo

que ya dialogó con el gobernador

morenista Américo Villarreal para pac-

tar otros proyectos para Tamaulipas,

como los de suministro de agua,

modernización de puertos, de centros

logísticos, de movilidad y de la crea-

ción de más empleos.

Como ha sido la constante a lo

largo de la precampaña, Sheinbaum

remarcó su intención de construir el

segundo piso de la Cuarta

Transformación para dar continuidad

a los proyectos del presidente, quien

deja el mandato el año entrante.

Llamó a los tamaulipecos a no con-

fiarse, pues los enemigos políticos de

Morena creen que si se organizan

podrán derrotarlos, aunque ella se

mostró confiada en el respaldo del pue-

blo de México hacia sus propuestas.

“Nosotros tenemos que seguir nues-

tro plan. El Plan C que es seguir demo-

cratizando nuestro país, porque la

democracia llegó al Poder Ejecutivo.

El presidente vive en la justa medianía

y su austeridad republicana. Y no solo

eso, pasó una ley para que haya revo-

cación de mandato, para que si el pue-

blo no está de acuerdo no se queden los

presidentes”, manifestó.

En el evento aprovechó para criticar

al expresidente panista Vicente Fox

Quesada, quien generó polémica al afir-

mar que los programas sociales eran

para “flojos” pero que, al mismo tiem-

po, pedía que regresaran las pensiones a

los extitulares del Ejecutivo federal.

La abanderada de Morena acudió a Ciudad Victoria, Tamaulipas.

El Universal                                              

El dirigente nacional de Morena,

Mario Delgado, compartió la lista

de las precandidaturas únicas al

Senado de la República en 11 esta-

dos de México que representarán la

4T y acompañarán a Claudia

Sheinbaum “en la tarea de alcanzar

la mayoría calificada y concretar el

Plan C”, aseguró.

Por medio de su cuenta de X,

Delgado informó que fueron 143 per-

sonas las que se inscribieron y tras una

“valoración política de la trayectoria

de todas y todos los inscritos, el pueblo

eligió a través de las encuestas”.

Entre los perfiles que se postulan des-

tacan Andrea Chávez, Higinio Martínez,

Carlos Lomelí, Raúl Morón, Santiago

Nieto y Sasil de León, entre otros.

Entre los precandidatos a escaños

del Senado se encuentran:

▶ Nuevo León: Waldo Fernández

y Judith Díaz, en primera y segunda

fórmula.

▶ Baja California: Julieta

Ramírez y Armando Ayala en prime-

ra y segunda fórmula.

▶ Baja California Sur: Lucía

Trasviña y Homero Davis en primera

y segunda fórmula.

▶ Chiapas: Sasil de León y Pepe

Cruz en primera y segunda fórmula.

▶ Chihuahua: Andrea Chávez y

Juan Calos Loera en primera y segun-

da fórmula.

▶ Coahuila: Luis Fernando

Salazar y Ceci Guadiana en primera y

segunda fórmula.

▶ Estado de México: Higinio

Martínez y Mariela Gutiérrez, en pri-

mera y segunda fórmula.

▶ Hidalgo: Simey Olvera y

Cuauhtémoc Ochoa, en primera y

segunda fórmula.

▶ Jalisco: Carlos Lomelí y Rocío

Corona Nakamura, en primera y

segunda fórmula.

▶ Michoacán: Celeste Ascencio  y

Raúl Morón, en primera y segunda

fórmula.

Presenta Morena sus
aspirantes al Senado

A casi dos meses del paso del fenó-

meno meteorológico por Acapulco,

se registran 33 desaparecidos.Waldo Fernández y Judith Díaz, los ‘gallos’ en Nuevo León.



uando era niña leí el

cuento de Pedro y el

lobo, era sobre un pas-

tor que cuidaba ovejas,

pero en un día de abur-

rimiento comenzó a

hacer bromas en su pueblo. 

Una y otra vez gritaba: ¡Cuidado,

viene el lobo! El pueblo se acerco

para ayudarle, pero se dieron cuenta

que era una broma y se fueron

molestos. 

Realizó la misma broma en varias

ocasiones ocasionando el enojo de la

gente por el engaño.

Llego un día en que, si se apareció

un verdadero lobo, Pedro el pastor

gritó con todas sus fuerzas, pero ya

nadie le creía así que en lobo se dio

un gran banquete y después de ese día

Pedro aprendió que no era bueno

mentir en temas importantes.

De igual forma el Gobernador de

Nuevo León ha mentido sistemática-

mente, la ultima gran mentira del

gobernador ha sido el inventado

aumento del predial en municipios

metropolitanos. 

Las personas no le creen porque ha

perdido credibilidad. Los alcaldes y

alcaldesa ya desmintieron, pero nue-

stro Pedro local sigue repitiendo la

misma mentira.

Días antes decía otras mentiras,

que se iría a la Presidencia de la

república y dejaría todo arreglado.  

Antes en 2021 había prometido

que no abandonaría la gubernatura,

que no estaba en sus planes hacer tal

acción, otra mentira.

Tan seguido ha mentido y ha roto

acuerdos que nadie cree en su pal-

abra.

Incluso se ha dado a conocer que

no les cumple con los gastos ni

siquiera a los municipios de MC. 

Actualmente además de retener

recursos estatales, retiene recursos

federales para estrangular a los

municipios. 

Hay quienes aseguran que eso se

debe a que se gastó todo el dinero en

videos musicales de las precampañas

de Movimiento Ciudadano. 

Podría aparecer el gobernador a

negar estas acusaciones, pero con su

récord en mentiras nadie le va a creer. 

En algún momento deberá apren-

der la misma lección que Pedro.

onald Trump ligó el tema

migratorio con el comercial al

escribir un tuit en mayo de

2019 amenazando que, o

México frenaba el flujo de

indocumentados a Estados

Unidos o se comenzaría a aplicar un arancel

del 5 por ciento a las importaciones de nue-

stro país que iría incrementando en tanto

México no pusiera manos a la obra.

Ahora no es un tuit, pero el gobierno de

Biden está en los hechos ligando el tema

migratorio al comercial con efectos muy neg-

ativos para nuestra economía. La CBP,

Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza,

que actúa por mandato federal, suspendió las

operaciones de los trenes que cruzan El Paso-

Ciudad Juárez e Eagle Pass-Piedras Negras

para que su personal pueda ayudar a la

Patrulla Fronteriza a detener los miles de

migrantes que llegan a estas ciudades vía

tren.

El problema no es nuevo. Desde mayo de

este año se han reportado incrementos impor-

tantes de migrantes que se suben a los trenes

en Campeche, Chiapas o Tabasco y llegan en

dos o tres días a la frontera. Estas oleadas son

imposibles de manejar para los 20 elementos

de la Guardia Nacional que están asignados

para todo el estado de Coahuila, de los cuales

6 están en Piedras Negras. ¡Seis elementos de

la Guardia Nacional! Eso apenas llena una

mesa del El Charcoal Grill en la ciudad, pero

tienen que encargarse de los más de 3 mil

indocumentados que llegan al día intentando

cruzar a Estados Unidos.

El Instituto Nacional de Migración

debería, en teoría, aprehender y volar a los

indocumentados de vuelta a sus países de ori-

gen. Pero los aviones de VivaAerobus, con

quien tiene convenio para estas labores el

INM, no pueden aterrizar en el pequeño

aeropuerto de Piedras Negras. La alternativa

es mandarlos a Monterrey en autobús para

que de ahí los vuelen… pero no hay dinero

para este trayecto por tierra por los recortes

presupuestales al INM.

Hablé con el presidente de la Coparmex

en Piedras Negras, Carl Bres Carranza, para

preguntarle por las afectaciones económicas

de este cierre de los ferrocarriles y me

comentó que empresas como Constellation

Brands o Rassini están considerando de

plano parar sus plantas tan pronto como

mañana porque no encuentran otra manera de

frenar los costos de no poder mover sus mer-

cancías por tren.

Grupo México y Ferromex han tenido que

asumir altos costos por este freno a sus

operaciones. Para Ferromex estamos hablan-

do de pérdidas de 40 millones de pesos al día.

Por este cruce pasan las importaciones de

México de granos como maíz, trigo y soya,

así que pronto veremos el alza en precios

ante la escasez que este cierre genere de los

productos.

Además, no es solo el cierre del cruce de

ferrocarriles lo que detiene el comercio. Para

evitar que las oleadas de migrantes sigan

queriendo cruzar a Estados Unidos sin docu-

mentos, también está cerrado por completo el

Puente Internacional I y el Puente

Internacional II solo tiene abierto un carril

para el cruce de automóviles. El caos es total.

A este desastre hay que sumarle la nueva

ley que firmó el gobernador de Texas, Greg

Abbott, el lunes, que criminaliza ahora a

nivel estatal a los indocumentados.

La respuesta a esta crisis humanitaria,

económica y comercial del presidente López

Obrador ha sido simplemente decir que

Abbott es el malo de malolandia. Así que no

pensemos que la situación tan crítica que

genera el uso impune de trenes en México

para llegar a la frontera con Estados Unidos

se va a resolver pronto.

a proximidad de La

Navidad nos invita a

reflexionar en los

aspectos más significa-

tivos de esta festividad

cristiana. El libro titulado “Navidad.

Significado y tradiciones” editado por

Promotora Social México en 2014

incluye un recorrido interesante por la

historia, tradición, costumbres, fol-

clor, plástica y gastronomía de esta

celebración bajo la óptica de difer-

entes autores. Comparto algunos frag-

mentos que dan significado a la forma

como vivimos esta fiesta.

Monseñor Eduardo Chávez

Sánchez expresa que “La Navidad es

el nombre de la celebración del

nacimiento de Jesucristo en el

humilde pueblo de Belén, según nos

lo manifiestan los evangelios de san

Mateo y san Lucas. Esta es una de las

fiestas más importante en la liturgia

religiosa de quienes creemos en

Jesucristo como el Salvador, el

Mesías, el Hijo de Dios…la fiesta de

la Navidad se celebra en la liturgia

latina todos los días 25 de diciem-

bre…todo conlleva a una invitación a

ser Navidad, a ser instrumento para

que el verdadero Dios nazca en el

corazón de todo ser humano” señala

el autor.

El texto de Miguel Sabido, dra-

maturgo y poeta mexicano, contiene

datos históricos sobre la primera navi-

dad en México. Expresa que esta se

celebró en el atrio del templo de San

José de los Naturales, el 24 de diciem-

bre de 1527, y fue una representación

de la fusión armónica de las dos cul-

turas. Este templo era sede de las

actividades franciscanas en ese

momento, de tamaño asombroso 160

mil metros cuadrados, con capacidad

para albergar hasta 60 mil indígenas.

Ana Cecilia Tentle, investigadora

plástica, habla de la representación de

La Navidad en la plástica mexicana.

“…la Natividad ha sido representada

de manera plástica desde épocas muy

tempranas. El objetivo era recordar el

acontecimiento con ayuda de las imá-

genes, a la vez que éstas servían de

apoyo para enseñar la historia sagra-

da…

“La imagen más antigua que se

conoce con este tema es una

Adoración de los Reyes Magos; se le

data alrededor del 150 d. C. Forma

parte de las pinturas de la capilla del

cementerio de Priscila en Roma.

Sobre el arco de un nicho aparecen

cuatro figuras, cuyos rasgos han sido

borrados por el tiempo: una mujer

sentada sobre un taburete sostiene a

un niño en brazos mientras que por el

flanco izquierdo se aproximan tres

personajes con tributos”, señala la

autora.

La antropóloga Sol Rubín de la

Borbolla, habla de las expresiones de

la religiosidad popular. “…(la) cele-

bración inicia con el Adviento cuatro

domingos previos a la Navidad, a

manera de preparación espiritual para

esta fecha tan significativa para los

católicos. A partir de la segunda mitad

del siglo XX se generalizó la costum-

bre de colocar una corona de ramas de

pino, listones y cuatro velas que se

van encendiendo cada semana en las

iglesias y las casas. 

“…Otra costumbre adquirida es

adornar un pino —natural o artifi-

cial— con regalos y esferas de vidrio

soplado que se elaboran a lo largo de

todo el año en ciudades como

Tlalpujahua, Estado de México, o

Chignahuapan, Puebla…el árbol se

ilumina con series de focos pequeños. 

“Las flores de nochebuena o cuet-

laxóchitl — su nombre en náhuatl—,

aportación de México al mundo, son

un símbolo de esta época…sin embar-

go, son los nacimientos y las posadas

las expresiones más representativas y

generalizadas en todo el país de este

periodo.

“…Poner un nacimiento es un acto

familiar; se monta cuando empieza el

Adviento en algún lugar de la casa o

en un espacio público donde pueda

ser admirado; se utilizan materiales

como musgo, heno, papel encolado

para formar montañas, copitos de

algodón, y nunca faltan la estrella y

las figuras de los tres Reyes Magos

que llegaron a adorar al niño Dios. 

“Dentro de la tradición popular, a

partir del día 16 de diciembre se reú-

nen la familia y los vecinos para cele-

brar la posada; inician con una proce-

sión donde llevan a los peregrinos —

la Virgen María montada en un burro,

San José y un ángel— para pedir un

lugar donde pueda nacer el niño

Dios… Al finalizar este pedimento,

cuando aceptan dar la posada, se

canta, se rompe la piñata y en muchos

lugares se baila hasta la madrugada;

se bebe ponche de frutas y se cenan

tamales, pozole y diversos antojitos;

al finalizar la fiesta se entrega a cada

asistente un regalo de dulces de

colación o pequeños juguetes llama-

dos “aguinaldos”, que en la época

novohispana, entre las familias con

mayor poder adquisitivo, eran de

porcelana, y en la actualidad es

común que se obsequien en pequeñas

canastas de palma tejida o de cartón y

papel crepé. Esta festividad se repite

cada día hasta el día 24…

“Otra tradición de esta temporada

son las pastorelas, representaciones

teatrales de origen medieval que ayu-

daron a la evangelización en el siglo

XVI; a través de estas puestas en

escena se podía educar en la fe cris-

tiana a los indios paganos de la Nueva

España. 

Finalmente, Cristina Hernández de

Palacio habla de la expresión culinar-

ia de la fiesta en diferentes regiones

de México. Habla de los pambazos, la

capirotada, el pozole, el atole y los

tamales entre otros platillos de los que

incluso comparte la receta.

Es interesante reconocer estas

expresiones festivas de La Navidad

que se han podido conservar a través

de los años, pero sin duda, lo impor-

tante es vivirla a través del afecto, del

perdón y compasión por los demás.

“Que la proximidad de La Navidad

refuerce nuestro compromiso en abrir

caminos de paz”, Papa Francisco

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación,

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

mar García Harfuch reac-

cionó a mi columna de ayer.

El hombre fuerte de Claudia

Sheinbaum para temas de

Seguridad, y una de sus per-

sonas de mayor confianza y más leales,

escribió en X, antes Twitter: “En años de

carrera he recibido alertamientos, ame-

nazas, anónimos, etc. Esto nunca ha sido ni

será un impedimento para servir a mi País.

Decidí tomar vacaciones después de mucho

tiempo y estar con mis seres queridos. Al

regreso seguiré trabajando con Claudia

Sheinbaum y Clara Brugada”. Y retuiteó el

texto de las Historias de Reportero donde

expuse que recibió una llamada de emer-

gencia y tuvo que salir del país: el Centro

Nacional de Inteligencia había detectado un

comando del Cártel Jalisco Nueva

Generación que quería matarlo.

Como imaginé que el exsecretario de

Seguridad Ciudadana de la capital del país

tendría la tentación de esconder su intem-

pestiva salida con unas vacaciones —la

temporada facilita el engaño—, la segunda

frase de mi columna de ayer lo dejaba claro:

“Fue mucho más que unas vacaciones

largas o adelantadas”.

Tras la publicación de la columna y la

respuesta de García Harfuch, se activaron

más fuentes para confirmarme que estaba

yo en lo correcto: Harfuch recibió amenazas

con credibilidad inusualmente alta, al grado

que después de notificarle a Claudia

Sheinbaum, salió del país de inmediato,

tomó un vuelo de la Ciudad de México a

Europa —algunas fuentes dicen que a

Frankfurt, Alemania, como puerta de entra-

da— y para evitar que se volviera un escán-

dalo en la campaña presidencial morenista,

argumentó que se iba de vacaciones.

De hecho, me informan que el primer

impulso del exsecretario de Seguridad fue

viajar a Estados Unidos, pero le dijeron que

el Cártel Jalisco Nueva Generación tiene

capacidad de orquestar un atentado en suelo

americano. Por eso optó por Europa.

Personas de su círculo más cercano me con-

firman que sus vacaciones estaban progra-

madas para días después y las tuvo que ade-

lantar por la alerta.

¿Por qué lo esconde? Porque si quien se

presume es el hombre fuerte de Seguridad

para la eventual presidencia de Sheinbaum

tiene que salir del país por amenazas, cómo

queda el resto de la ciudadanía, y cómo

queda el discurso de López Obrador sobre

seguridad, quien apenas ayer en la mañan-

era decía que la Ciudad de México es de las

más seguras del mundo y que hay un mon-

tón de turistas extranjeros (el comando del

CJNG fue detectado justo en la capital).

Es inequívoca la condena a las amenazas

y ataques contra Omar García Harfuch. En

junio de 2020, un comando del Cártel

Jalisco Nueva Generación roció de balas la

camioneta de Omar García Harfuch,

acusándolo de trabajar para el cártel rival,

cosa que fue firmemente negada por él.

Desde entonces, quedó exhibido el desdén

del presidente López hacia el laureado fun-

cionario de Seguridad: nunca le habló, le

escribió ni lo visitó en el hospital cuando se

reponía de los tres balazos que le

impactaron; siempre lo vio con desconfian-

za por su pasado “prianista” y lo terminó

bajando a la fuerza de la candidatura de

Morena a la Jefatura de Gobierno de la

Ciudad de México.

SACIAMORBOS

Cómo estarán las cosas en Ciudad Gótica

si Batman tiene que huir.
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Ciudad de México/El Universal.-

Arturo Zaldívar, exministro presidente
de la Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN), aseguró que elegir a los
ministros de la Corte por voto popular
beneficiará a México.

En su cuenta de Tik Tok, el jurista e
influencer incentivó a sus seguidores a
posicionarse en favor de dicha propuesta,
idea del Presidente Andrés Manuel López
Obrador, pues considera que el país nece-
sita un poder judicial independiente al
Ejecutivo, al legislativo, los partidos de
oposición y los poderes fácticos.

"¿Debemos elegir mediante el voto
popular a las ministras y ministros de la
SCJN? Requerimos una Corte que sea
independiente del poder ejecutivo y el
poder legislativo, pero también de los par-
tidos de oposición y de los poderes fácti-
cos.

"Requerimos una Corte más cercana,
más humana, más sensible a la gente

¿Como podemos lograrlo? ¿Como debe-
mos elegir a nuestras ministras y min-
istros? Todo está abierto a debate.
Avancemos hacia la mejor solución que

nos permita arribar a la justicia que mere-
cemos que soñamos y que aspiramos",
pidió al casi un millón de personas que
integran su audiencia en la plataforma.

Ciudad de México/El Universal.-

Al asegurar que no hay marcha atrás
en la autollamada Cuarta
Transformación, la precandidata presi-
dencial de la coalición Sigamos
Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum
Pardo, reiteró que van por el plan C
para una reforma al Poder Judicial,
pues dijo que le hace falta democracia.

En un encuentro con militantes y
simpatizantes de Ciudad Victoria,
Tamaulipas, Sheinbaum Pardo comen-
tó que la oposición es la que asegura
que hay democracia en el Poder
Judicial, y son los primeros en no estar
de acuerdo en elegir a los jueces y min-
istros por medio del voto, y que inclu-
so los han catalogado como "autoritar-
ios", pero aseguró que no están bien el
Poder Judicial, así como la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Mencionó que parte de su plan de la
democratización del país, en caso de
ganar la siguiente elección, es poner en
marcha el llamado plan C.

"Falta la democracia en el Poder
Judicial [y] se preocupan mucho de que
los jueces sean electos por el pueblo,
¿A poco está bien el Poder Judicial? ¿A
poco está bien la Suprema Corte de
Justicia? Y dicen 'pero cómo es posible
que llegue la democracia en el Poder
Judicial', y luego nos llaman autoritar-
ios, no.

"Lo mejor es que el pueblo decida,
que se puedan elegir los jueces, que se
puedan elegir los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, y eso es parte del plan de la
democratización del país, más democ-
racia y más libertades".

Mientras tanto, en un panel con
medios locales, Sheinbaum Pardo men-
cionó que para lograr la pacificación

del país debe haber un fortalecimiento
de fiscalías estatales y la federal, así
como la colaboración del Poder
Judicial.

"No solamente es la Guardia
Nacional y los policías, sino el fort-
alecimiento de las fiscalías estatales, de
la Fiscalía General de la República y,
por supuesto, del Poder Judicial,
porque quien hace una orden de apre-
hensión es un juez, quien da un amparo
es un juez, el Poder Judicial no puede
lavarse las manos ante la pacificación
del país", sostuvo.

Sobre el caso de Francisco Javier
Cabeza de Vaca, quien fue gobernador
de Tamaulipas y está señalado por
delincuencia organizada, reiteró que le
toca a la fiscalía y al Poder Judicial.

"Ya no le corresponde al Ejecutivo,
es un asunto que está en el Legislativo
local por el tema, en su momento, del
desafuero y después a la Fiscalía
General de la República y al Poder
Judicial.

"A veces se piensa que del
Presidente, Presidenta, gobernador,
gobernadora depende la justicia, no,
depende del Poder Judicial y de la car-
peta de investigación", dijo.

Durante su discurso en el mitin,
Sheinbaum Pardo resaltó los progra-
mas sociales que impulsó el presidente
Andrés Manuel López Obrador, entre
ellos la Beca Benito Juárez. Dijo que,
de acuerdo con expertos, la deserción
escolar se redujo a la mitad.

"Es decir, hoy [hay] más jóvenes
estudiando la preparatoria de lo que
había antes porque dejaban los estu-
dios, es la mejor política de seguridad
que podamos tener, apoyar a los
jóvenes del país con educación", men-
cionó.

Ciudad de México/El Universal.-

El senador morenista Ricardo
Monreal Ávila aseguró que la llamada
Ley Abbott, promulgada en Texas,
pone en riesgo, criminaliza y afecta
gravemente los derechos humanos de

los migrantes, por lo que serán nece-
sarias medidas alternas de cooperación
internacional para proteger a los conna-
cionales.

El exlíder del grupo parlamentario
de Morena señaló que el Senado podría

pronunciarse en los próximos días a
través de un exhorto dirigido a las
autoridades de Estados Unidos, a fin de
buscar alternativas a favor del respeto a
los mexicanos.

Advirtió que la ley promulgada por
el gobernador republicano de Texas,
Greg Abbott, que faculta a la policía
para detener inmigrantes irregulares y
otorga a los jueces locales autoridad
para ordenarles que abandonen aquel
país, conlleva una serie de afectaciones
sumamente graves a los derechos
humanos, como lo es la separación de
familias.

"Con la nueva ley, ingresar o tratar
de ingresar por la frontera esta-
dounidense de forma ilegal dejará de
ser un delito menor para ser considera-
do grave, con penas de hasta 20 años de
prisión en caso de reincidencia", detal-
ló.

Monreal Ávila denunció que se da a
la policía la facultad discrecional de
arrestar a cualquier persona sospechosa
de ser migrante irregular, lo que da
lugar a que se cometan abusos como el
perfilamiento racial y la discrimi-
nación, lo que es especialmente con-
flictivo en una entidad con 10 millones
de habitantes de origen mexicano.

En ese sentido, Monreal Ávila afir-
mó que el conflicto que la aplicación
de esta ley enfrenta con los derechos
humanos podría llevarse hasta la Corte
Suprema de Estados Unidos, como
sucedió con la ley antiinmigrante de
Arizona de 2010.

Ciudad de México7El Universal.-

El presidente nacional de Morena,
Mario Delgado, aseguró que a la oposi-
ción no le queda otra opción que recur-
rir a la guerra sucia contra Claudia
Sheinbaum, precandidata presidencial,
por su ventaja en las encuestas.

"Advertimos cómo venía ya una
estrategia de guerra sucia porque están
muy claras las preferencias. Lo único
que tienen pensado nuestros adversar-
ios es tratar de desgastar la imagen de
la doctora Sheinbaum a partir de una
estrategia, con una gran inversión de
recursos, de guerra sucia", afirmó.

El dirigente morenista señaló que, si
bien el "PRIAN" se deslindó de las
páginas y los contenidos de alta pro-
ducción que han circulado como parte
de esta estrategia, pero que Morena ha
demostrado que algunas páginas verifi-
cadas de apoyo a la precandidata opos-
itora han replicado íntegramente los
contenidos de la página "Morena nos
está matando", orquestadora de la guer-
ra sucia.

"Les sobra inteligencia artificial y
les sobra torpeza natural. Ellos mismos
se delatan. Una cuenta que es reconoci-
da por el equipo de la precandidata del
‘PRIAN’ repite no solo el video, sino el
copy: el cómo presentan el tweet de
esta cuenta que es la que encabeza la
guerra sucia, la de ‘Morena nos está
matando. Ni siquiera le cambiaron una
coma, igualito el mismo copy’",
añadió.

En ese sentido, llamó a la militancia
a denunciar el contenido de dicha cuen-
ta, y celebró que, afortunadamente, el
efecto de haber denunciado la semana
pasada la guerra sucia permitió que se
bajaran varias páginas que promovían
contenidos de ese tipo.

"Le pedimos a todos nuestros mili-
tantes y simpatizantes que denuncien el
contenido que está haciendo esta cuen-
ta de ‘Morena nos está matando’
porque tiene un exceso de mentiras,
exceso de hipocresía y lo que protege
son los excesos de corrupción. […]
Vamos a seguir denunciando porque,
afortunadamente, el efecto de haber
denunciado esta guerra sucia tuvo
como consecuencia que bajaran nueve
de las páginas que denunciamos. Ya no
existen", expuso el líder del partido
guinda.

Por lo anterior, Mario Delgado
informó que las siguientes semanas
continuarán con la labor de dar a cono-
cer las nuevas páginas y cuentas que
promuevan la guerra sucia, y denunció
directamente como responsable de
dicha estrategia a Claudio X. González.

Van a abrir páginas nuevas para
desde ahí seguir pautando la guerra
sucia, pero son ellos. No cabe duda que
son ellos, no pueden negarlo. Es direc-
tamente Claudio X. González finan-
ciando, organizando y orquestando la
guerra sucia", concluyó.

Ministros deben elegirse por voto popular

Aseguró que elegir a los ministros de la Corte por voto popular beneficiará a
México.

Va Sheinbaum por plan
C para reformar al PJ

"Lo mejor es que el pueblo decida, que se puedan elegir los jueces, que se
puedan elegir los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”

A la derecha no le queda más 
que la "guerra sucia": Delgado

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que a la oposi-
ción no le queda otra opción que recurrir a la guerra sucia contra Claudia
Sheinbaum.

Abbott criminaliza a migrantes: Monreal

Ricardo Monreal aseguró que la llamada Ley Abbott pone en riesgo, crimi-
naliza y afecta gravemente los derechos humanos de los migrantes
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Ciudad de México/El Universal.-
La temporada de Navidad y fin de

año no será igual que en años pasados
para el sector del comercio, servicios y
turismo pues esperan menores ingresos
por ventas a causa de las afectaciones
del huracán "Otis" a Acapulco,
Guerrero.

La Confederación de Cámaras
Nacionales de Comercio, Servicios y
Turismo (Concanaco Servytur) estimó
que la derrama por estos festejos será
8.3% menor a la de 2022.

De esta forma, para el periodo del
12 de diciembre al 6 de enero se esper-
an ventas por 550 mil millones de
pesos, 50 mil millones menos que hace
un año a causa de los daños de "Otis"
en la infraestructura hotelera y de ser-
vicios del puerto.

La confederación afirmó que se
ajustó el pronóstico de ventas porque
"el factor Acapulco afecta, ya que es el
destino por excelencia del centro del
país en estas fechas".

"Acapulco, uno de los enclaves
tradicionalmente más visitados durante
esta temporada, se encuentra aún en
reactivación tras los daños sufridos por
el huracán 'Otis'. No obstante, de acuer-
do con información de la Secretaría de
Turismo federal, en esta temporada
vacacional de invierno 2023, el munici-
pio contará con una oferta de 127 hote-

les y 4 mil 500 habitaciones
disponibles", detalló el organismo
empresarial.

Los 550 mil millones de pesos en
ventas son una estimación de las 257
cámaras que agrupan a los comer-
ciantes en todo el país.

Esa cantidad incluye la derrama que
significarán las mayores ventas del lla-
mado puente Guadalupe-Reyes, es
decir, por las festividades como
Nochebuena, Navidad, Año Nuevo y
Reyes Magos, además de que incluye
el gasto que harán las familias por las
actividades turísticas que emprendan
en esta época.

"El incremento en el consumo será
apoyado por la recepción, por parte de
trabajadores, de aguinaldos, bonos,
cajas de ahorro y otros incentivos", dijo

la Concanaco.
A través de un comunicado, la

Concanaco explicó que los productos
que más se venderán en esta temporada
navideña serán ropa, calzado, juguetes
y artículos electrónicos. Además,
estimó un aumento en el consumo en
restaurantes, alojamientos, bebidas y
tabaco.

"El turismo también incrementará
en esta época, siendo los destinos de
sol y playa y los Pueblos Mágicos los
más demandados", señaló.

El presidente de la Concanaco,
Héctor Tejada Shaar, pidió a los vaca-
cionistas explorar destinos nacionales y
adquirir regalos para esta temporada en
comercios formales, pues sólo en esos
negocios se ofrecen garantías a los con-
sumidores.

Ciudad de México/El Universal.-
La titular de la Secretaría de

Educación Pública (SEP), Leticia
Ramírez Amaya, informó que hay posi-
bilidades de reiniciar clases en enero
próximo en los municipios de
Acapulco y Coyuca de Benítez, en
Guerrero, luego de la limpieza y el
restablecimiento del servicio eléctrico
en los planteles educativos.

Durante su participación en la con-
ferencia matutina del presidente,
Andrés Manuel López Obrador,
reportó que previo al término de las
actividades escolares por el periodo
vacacional de invierno, 597 escuelas ya
se encontraban trabajando.

"Fue realmente muy gratificante
poder acompañar a los alumnos, a las
maestras y maestros a la hora de las
actividades para fin del ciclo".

Expuso que derivado de los efectos
del huracán "Otis", ya se entregaron 41

mil 101 becas para ayudar a familias de
estudiantes de Educación Básica en
ambos municipios.

Además, dijo, durante los días 14 y
15 de diciembre se conformaron 173
Comités Escolares de Administración
Participativa, a través de los cuales se
entregarán recursos del programa La
Escuela es Nuestra para la rehabil-
itación de planteles.

Recordó que el trabajo se realiza de
manera coordinada con la Secretaría de
Desarrollo Agrario, Territorial y
Urbano (Sedatu) del gobierno federal
para lo relativo al apoyo técnico, con la
Secretaría de Bienestar a través de los
servidores de la nación, y con la
Secretaría de Educación del estado de
Guerrero.

Subrayó que se mantienen los traba-
jos para restablecer las actividades
escolares de la manera más rápida y
segura.

Salvatierra, Gto/El Universal.-
Habitantes del municipio de

Salvatierra, Guanajuato, se volcaron a
las calles para exigir justicia para sus
víctimas de la violencia e implorar paz,
a tres días de que 11 jóvenes fueran
asesinados a tiros a manos de un grupo
armado, que dejó también 14 lesiona-
dos.

Los habitantes se reunieron en el
jardín principal y recorrieron la calle
principal, hasta llegar a la explanada
del Carmen.

Los asistentes a la manifestación sin
precedente iban vestidos de blanco,
con pancartas y veladoras, para pro-
nunciarse en contra de la violencia y en
favor de la paz.

Apenas caía el día y ya se sentían las
bajas temperaturas en este municipio,
que hace unos días vio morir a 11
jóvenes asesinados a balazos por un
grupo criminal. "Fueron siete armas
largas con las que mataron a los
muchachos, dicen las autoridades, pero
aquí estamos decenas de corazones
para blindar a Salvatierra", advierte
Joaquín.

El señor de avanzada edad sostiene
que el mensaje principal es "que haya
justicia, paz y un grito de reclamo a
quienes quieren hacer de este munici-
pio un cementerio.

"Que sepan que seguimos de pie.
Que no nos van a matar y que nuestras
víctimas no morirán porque todo el
pueblo somos una gran familia, de la
que también son parte".

La concentración de habitantes fue
resguardada por personal de la Policía
Municipal, la única corporación que se
ha hecho cargo de la seguridad de
Salvatierra.

A la marcha en silencio asistieron
decenas de personas, entre ellos famil-
iares de las víctimas, que, en conjunto,
colocaron sus veladoras al pie del árbol
navideño que fue apagado por el ayun-
tamiento, en señal de luto.

Además de hacer de ese lugar un
altar en memoria de las víctimas, los
asistentes lanzaron globos que pintaron
el cielo de blanco, seguido de una serie
de aplausos.

Entre los asistentes estaba Luis
Rogelio Almanza Murillo, papá de
Galileo Almanza Lezama, uno de los
jóvenes asesinados.

Luis Rogelio aseguró que
Salvatierra está a dos fuegos y prueba
de ello es lo que ocurrió con su hijo y
10 jóvenes más, pues han quedado
entre la operatividad del crimen organi-
zado y la omisión de las autoridades
por frenar la violencia. "Mejor que nos
protejan las autoridades; que nos den
resultados y aquí seguiremos en
Salvatierra. No tenemos por qué huir",
sostuvo.

El padre de familia indicó que, a
pesar de lo que ha ocurrido, tiene la
confianza en que las autoridades
estatales les den buenos resultados. "Ya
más o menos saben quiénes fueron y ya
tienen la pista. Nunca se había visto
esto en Salvatierra y esperemos que las
autoridades nos apoyen para esclarecer
este hecho", dijo.

La profesora Claudia Velázquez
Cardiel consideró que la delincuencia
no es exclusiva de Guanajuato y criticó
que el presidente Andrés Manuel
López Obrador afirme que Salvatierra
y que el estado son un caso especial.
"No somos un caso especial. Todo
México vive la misma delincuencia y
Salvatierra va a estar de pie, porque la
gente buena es más grande que
cualquier político", enfatizó.

Luego de varios minutos, final-
mente los asistentes a la marcha en
silencio por la paz hicieron un pase de
lista de las víctimas y una vez más
exigieron justicia.

DESPIDEN A 
ÚLTIMAS VÍCTIMAS

Horas antes de la marcha fueron
sepultadas las últimas dos víctimas de
las 11 asesinadas el pasado domingo
dentro de la ExHacienda de San José
del Carmen.

Héctor Almaraz era el más joven de
las 11 víctimas muertas el pasado
domingo. Apenas tenía 16 años de edad
y ese día fue a disfrutar de la primera
posada decembrina. Entre aplausos,
llanto, cohetones y música de banda,
familiares y amigos dieron el último
adiós al estudiante de preparatoria.

La otra víctima que faltaba de ser
sepultada era Macarena Becerril, una
joven estudiante de 25 años de edad.
Por un tema de seguridad, el cuerpo de
Macarena fue velado de forma privada
en una funeraria de la ciudad de
Celaya.

Ciudad de México/El Universal.-
La alcaldesa de Cuauhtémoc,

Sandra Cuevas, anunció que formará
una organización política con miras a
convertirla en partido, mientras que su
futuro lo definirá en enero, aunque
descartó que se vaya a Morena.

Este miércoles, en conferencia, la
edil indicó que será el 15 de enero
cuando presente su proyecto de organi-
zación política y el día 22 dará a cono-
cer la decisión sobre su rumbo político
con miras a las elecciones de 2024.

Agregó que evaluará la diputación
federal, algún cargo en el Gobierno
capitalino, así como la reelección en la
demarcación.

Cuevas apuntó que ha hablado con
los coordinadores de partido, aunque
descartó por completo irse a Morena.

"He recibido la invitación de distin-
tos partidos políticos, de todos los par-
tidos políticos para poder seguir dentro
de la vida pública de México. No he
tomado una decisión final. Quiero
seguir escuchando a la gente, no quiero
que me tachen de traidora, de desleal,
quiero ser congruente, no quiero fal-
larme a mí misma, a mi familia y a
todos ustedes. No quiero fallarle a la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación, que muchas veces me salvó
durante estos dos años de ser sustitui-
da", aseguró.

"He hablado con todos los dirigentes
de los partidos, todos son todos.
Respecto a Morena, no me iría con
Morena, es el partido con el que no tra-
bajaría", remarcó.

Agregó que entre las pláticas que ha
tenido está Movimiento Ciudadano,
donde ha dialogado con el senador
Dante Delgado, además con líderes de
la alianza PAN, PRI y PRD.

Sobre la definición que en días

recientes hizo el edil de Cuajimalpa,
Adrián Rubalcava, de apoyar a la pre-
candidata Claudia Sheinbaum, indicó
que respeta las decisiones, aunque no
las comparte. "El alcalde Rubalcava
tiene su proyecto, lleva más de 20 años
dentro de la política y tiene muy claro
qué es lo que sigue para él, pero él es él
y yo soy yo. Yo no comparto sus defini-
ciones y colores políticos, pero lo
respeto", concluyó.

Acapulco, Gro/El Universal.-
El presidente Andrés Manuel López

Obrador prometió este miércoles que
para marzo del próximo años concluirá
la reconstrucción de Acapulco y
Coyuca de Benítez, Guerrero, los
cuales resultaron afectados por el paso
del huracán "Otis".

En conferencia de prensa en el puer-
to, el Mandatario federal destacó que se
están ayudando a hoteleros, de quienes
indicó que han reabierto 127 hoteles
con 4 mil 534 habitaciones.

"En marzo vamos a terminar, esta-

mos ayudando a hoteleros, inversion-
istas, de los hoteles hicimos el compro-
miso de que a fin de año estarían fun-
cionando 300 de los mil 373, 10%. ese
fue el compromiso, y ya llevamos 127
abiertos, con 4 mil 534 habitaciones, y
ahí van a ir cada vez más", dijo.

"Hay trabajo en Acapulco": AMLO
llama a albañiles a trabajar en recon-
strucción

Ante la falta de mano de obra califi-
cada para reconstruir 250 mil viviendas
que resultaron afectadas en Acapulco
por el huracán "Otis", el presidente

Andrés Manuel López Obrador llamó a
maestros albañiles a viajar al puerto a
trabajar en la reconstrucción de estas
viviendas.

"Hacer un llamado a familiares, a
amigos, a todos los ciudadanos, en
especial a maestros albañiles, que
quieran venir a Acapulco a ayudar a
familiar, a solidarizarse. Hay trabajo en
Acapulco en construcción y sí nos falta
mano de obra calificada, trabajadores
de la construcción, porque hay muchas
familias solas que reciben su apoyo,
pero necesitan ayuda. Por eso es el
momento de venir a Acapulco a ayudar.

"Si se tiene un conocimiento en con-
strucción en lo que tiene que ver con
herrería, en cualquier oficio hace falta
que haya trabajo, se están entregando
puntualmente todos los apoyos los
tiene la gente, no les va a fallar", garan-
tizó.

En conferencia de prensa en el puer-
to de Acapulco, el Mandatario federal
destacó que este miércoles inicia el ter-
cer pago de ayuda para los damnifica-
dos, con lo que las familias podrían
pagar a los maestros albañiles en la
reconstrucción de sus viviendas.

"Ya vamos a iniciar hoy el tercer
pago de acuerdo al programa y termi-
namos el 31 de este mes. Y ya la gente
empezó a trabajar mejorando sus casas,
pero sí hace falta más mano de obra
calificada para que lo más pronto posi-
ble terminemos de reconstruir las
viviendas, 250 mil viviendas. Ese es el
objetivo", dijo.

"Efecto 
Acapulco"
impactará 
ventas

Concanaco Servytur estimó que la derrama por estos festejos será 8.3%
menor a la de 2022.

Reiniciarán clases en Coyuca 
de Benítez en enero de 2024

Previo al periodo vacacional de invierno, 597 escuelas ya se encontraban
trabajando.

Exigen justicia y paz
Habitantes del municipio de Salvatierra, Guanajuato, se volcaron a las calles
para exigir justicia

Perfila Sandra Cuevas la 
creación de partido político

En marzo concluirá reconstrucción de Acapulco

AMLO prometió que para marzo del próximo años concluirá la reconstruc-
ción de Acapulco y Coyuca de Benítez, Guerrero

El día 22 dará a conocer la decisión sobre su rumbo político con miras a las
elecciones de 2024.
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El dato del día

El Infonavit dio a conocer que ha beneficiado a
30 mil personas de Acapulco y Coyuca de
Benítez, con la aplicación de una prórroga por
seis meses en el pago de su crédito. Y ha
recibido 4 mil 105 solicitudes para hacer uso de
la Subcuenta de Vivienda y 5 mil 794 solicitudes
con el fin de aplicar el seguro de daños con el
que cuentan los créditos hipotecarios.
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Ciudad de México/El Universal.-

La moneda nacional acabó este

miércoles en 17.14 unidades por dólar,

tras sufrir una pérdida de 0.4% y dar

por terminada una racha de seis jor-

nadas de ganancias, indicaron opera-

ciones al mayoreo que reporta

Bloomberg.

Al igual que sus pares en Estados

Unidos, la Bolsa Mexicana de Valores

retrocedió 1.4% y terminó debajo de

las 47 mil unidades. Expertos relacio-

nan las caídas con los vencimientos de

opciones del VIX, el llamado índice

del miedo por medir la volatilidad

implícita del S&P 500.

Ciudad de México/El Universal.-

La agencia Fitch Ratings afirmó las

notas de incumplimiento de emisor de

largo plazo en moneda local y extran-

jera de la empresa Pemex en "B+" y

mejoró la perspectiva de calificación

de negativa a estable.

La agencia también eliminó las cali-

ficaciones de Rating Watch Negativo

(RWN) y afirmó la nota de aproxi-

madamente 80 mil millones de dólares

de los títulos internacionales en circu-

lación de Pemex en "B+/RR4".

"La salida de RWN refleja el com-

promiso de inyectar 8 mil 500 millones

de dólares en capital a la empresa, tras

la inclusión y aprobación de Pemex en

el presupuesto federal, para afrontar

una parte de sus vencimientos de

2024", dio a conocer la calificadora.

Recordó que las notas de Pemex

están cuatro niveles por debajo de la de

México, por lo que, desde su punto de

vista, sigue siendo financieramente

vulnerable y su historial de criterios

sustentables perjudica más su capaci-

dad para recaudar capital.

Informó que la inclusión de Pemex

en el presupuesto anual, por primera

vez, es positiva para el crédito y

resolvió las preocupaciones de corto

plazo de Fitch con respecto a la capaci-

dad y voluntad del gobierno para apo-

yar materialmente a la empresa produc-

tiva del Estado.

El presupuesto aprobado incluyó 8

mil 500 millones de dólares apoyo a la

petrolera en 2024, cubriendo la mayor

parte de sus 10 mil 900 millones de

dólares de vencimientos de deuda en

ese año. También se necesita apoyo

adicional para abordar los 31 mil mil-

lones de dólares de deuda a corto plazo

de la compañía reportados al cierre de

septiembre pasado.

La agencia Fitch cree que la

inclusión de Pemex en el presupuesto

anual facilitará un mayor apoyo,

aunque la elección presidencial de

2024 genera cierta incertidumbre sobre

qué apoyo se brindará a la empresa en

2025 y años posteriores.

Ciudad de México/El Universal.-

Los dos pasos fronterizos ferroviarios
que cerró el gobierno de Estados Unidos
significan pérdidas diarias para el comercio
de mercancías de 100 millones de dólares,
por lo que en tres jornadas acumulan mer-
mas de 300 millones, informó la
Confederación Patronal de la República
Mexicana (Coparmex).

La Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza de la Unión Americana anunció
el cierre del paso del ferrocarril en Eagle
Pass y El Paso, ambos en Texas, argumen-
tando que contrabandistas utilizan los
vagones de tren para pasar migrantes de
México al país vecino.

Este cierre significa "congestión para el
tráfico de trenes y más de 10 mil carros de
ferrocarril", porque se trata de un trans-
porte que lleva 11.5% del valor de la carga
entre ambas naciones.

"Cabe destacar que 28.2% del valor de
la carga que se transportó por tren fue por
Eagle Pass y 8% por El Paso. En conjunto
son 36% del valor total transportado por
tren en la frontera México-Estados Unidos.
Considerando ambos cruces, se transportó
un valor de carga promedio diario cercano
a 100 millones de dólares, cifra que
demuestra la importante pérdida que día a
día se genera por su cierre".

Desde la perspectiva de Coparmex, esto
muestra el fracaso de la política migratoria
de Estados Unidos y México, y añadió que
en el problema migratorio "no pueden
caber los cálculos político-electorales, pues
eso daña a ambas sociedades, pone en ries-
go vidas humanas y frena el desarrollo

económico de los dos países".
Hizo un "enérgico llamado" a las autori-

dades mexicanas, al gobierno de Joe Biden
y al de Texas para "abordar la crisis migra-
toria sin afectar los flujos de mercancías, ya
que esta medida solo genera perjuicios para
la economía de ambas naciones".

Señaló que este no es el primer cierre,
pues se han llevado a cabo otros en San
Diego, San Ysidro y Lukeville, California,
y hace unas semanas en el puente interna-
cional Córdova-Américas de Chihuahua,

además de revisiones excesivas en Texas a
los camiones de carga que salen de México.

"Dichas medidas discrecionales repre-
sentan un fuerte golpe económico para
México y socavan la confianza entre ambos
países. Por ejemplo, en el ámbito
agropecuario, nuestro país depende de cier-
tas importaciones de insumos para la ali-
mentación humana y ganadera. Cerca de
25% del maíz amarillo y casi 63% de la
pasta de soja consumidos en México son
importados a través de esos dos cruces".

Ciudad de México/El Universal-

Nacional Monte de Piedad informó

que el sindicato de trabajadores de la

institución rechazó la mediación por

parte de la Secretaría del Trabajo en

medio del conflicto que mantienen las

partes por el contrato colectivo de tra-

bajo.

Monte de Piedad recordó que ante

los problemas financieros que enfrenta

la institución y que amenazan con lle-

varla a la quiebra si no se modifican

algunos aspectos del contrato colectivo

del trabajo, tanto el sindicato como

Monte de Piedad acordaron que la

dependencia hiciera una propuesta de

mediación.

"Después de mesas técnicas de tra-

bajo en donde las partes expusieron

cada uno de los aspectos que consider-

aron fundamentales, y después de tres

peritajes técnicos que demostraron que

Nacional Monte de Piedad enfrenta

retos financieros impostergables.

Respetuosos del proceso y tras una pro-

funda revisión, la Institución decidió

aceptar la propuesta de la autoridad y

dio su aprobación para que se

sometiera a la votación de los traba-

jadores, a fin de que sean ellos, con la

suficiente información y en total liber-

tad, quienes determinarán si aceptan o

no las modificaciones a su contrato

colectivo de trabajo", expuso.

Añadió que a pesar de que en la

propuesta de mediación no se afectan

los derechos y prestaciones adquiridas

de los trabajadores sindicalizados, y de

que se han aceptado repetidas solici-

tudes de prórroga al emplazamiento de

huelga, el líder sindical, Arturo Zayún,

ha actuado en detrimento de sus repre-

sentados y, al privilegiar otro tipo de

intereses, se niega a llevarla a consulta

con los trabajadores, ignorando el lla-

mado de la secretaría a la mediación,

hecho que resulta inexplicable e inad-

misible.

Además, añadió, ante juzgado, el

sindicato solicitó una nueva prórroga al

estallamiento de huelga la cual se con-

cedió, exclusivamente para revisar la

redacción del convenio, mas no para

negociar nada nuevo, en tanto la prop-

uesta de mediación no se modificará de

fondo.

"El optar por una prórroga resulta en

un daño para la Institución, sus

clientes, los trabajadores y sus familias.

Hoy, las opciones que la Institución

tiene se ven drásticamente reducidas a

partir del emplazamiento a huelga que

el sindicato ha solicitado, con estal-

lamiento para el 30 de enero de 2024".

La firma destacó que si bien se

desconocen las razones por las cuales

el líder sindical tomó esa decisión, es

claro que está limitando el derecho que

tienen los trabajadores sindicalizados a

decidir sobre su futuro, en un proceso

con voto libre, personal, directo y

secreto.

Sindicato emplaza a huelga al Monte de Piedad

Emplazan a huelga para el 30 de
enero de 2024

Por cierre de trenes a EU se pierden 100 mdd al día

En tres jornadas acumulan mermas de 300 millones de dólares, informó la
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Superpeso rompe 
su racha ganadora

La moneda nacional acabó este miércoles en 17.14 unidades por dólar, tras
sufrir una pérdida de 0.4% 

Fitch mejora perspectiva
de la deuda de Pemex

Mejoró la perspectiva de calificación de negativa a estable.



Liberan en Estados Unidos a
Alex Saab, aliado de Maduro

Juan Emilio Aguillón                      

Estados Unidos liberó a un
aliado cercano del presidente
venezolano Nicolás Maduro en
un canje por 10 estadounidenses
encarcelados en el país
sudamericano y la extradición
de un contratista de defensa
fugitivo conocido como “Fat
Leonard”, quien está vinculado
a un escándalo de sobornos en el
Pentágono, informó el gobierno
estadounidense el miércoles.

El acuerdo representa el
intento más atrevido del gobier-
no de Estados Unidos de mejo-

rar las relaciones con Venezuela
y obtener concesiones del auto-
proclamado líder socialista. 

La mayor liberación de pri-
sioneros estadounidenses en la
historia del país sudamericano
sucede semanas después de que
el gobierno de Biden acordó
suspender algunas sanciones en
su contra, tras el compromiso de
Maduro y de una facción de la
oposición de trabajar para lograr
condiciones libres y justas para
las elecciones presidenciales de
2024.

Saab fue arrestado en el año
2020 por el delito de lavado de

dinero y desvío de $350 millo-
nes de dólares; su liberación fue
parte de un intercambio interna-
cional, Alex, en cambio de un
grupo de estadounidenses apre-
sados en Venezuela.

Tras ello, la Casa Blanca
optó por no hacer declaraciones
al respecto, sin embargo, el
gobierno del país norteamerica-
no ha acusado a Saab de ser un
representante de Maduro en
otras naciones.

Entre los prisioneros de
Estados Unidos se encuentran
los soldados Luke Denman y
Airan Berry, quienes habrían

intentado derrocar a Maduro en
el 2019.

Otros presos fueron Eyvin
Hernández, Joseph Cristella,
Jerez Kenemore y Savoi Wright,
quienes fueron apresados tras
ingresar al país desde Colombia.

Este intercambio puede ser
mal visto en la esfera política de
Latinoamérica, sobre todo, en la
oposición bolivariana, debido a
que ven a la Casa Blanca con
una postura al margen de lo qué
pasa en Venezuela respectó a
Maduro, pues el expresidente
Trump tenía el objetivo de tum-
bar su administración.

El intercambio más grande de presos de EU en la historia de
Venezuela.
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Detienen un segundo 
obispo en Nicaragua

Desregula Milei la economía 
de Argentina por decreto

Buenos Aires, Argentina.-                          

El presidente argentino, Javier
Milei, anunció el miércoles un
nuevo paquete de medidas para
desregular la economía, promover
las exportaciones y la inversión y
abrir la puerta a la privatización de
las empresas públicas, para endere-
zar la crisis económica

Milei dispuso por decreto elimi-
nar cientos de normas y anunció un
conjunto de reformas legislativas,
entre ellas, la laboral.

“El objetivo es comenzar el
camino de reconstrucción de nues-
tro país, devolverle la libertad y
autonomía a los individuos y
empezar a desarmar la enorme
cantidad de regulaciones que han
impedido, entorpecido, y detenido
el crecimiento económico”, dijo en
un mensaje grabado.

Tras conocerse el anuncio, en
varios barrios de Buenos Aires se
producían “cacerolazos” de recha-
zo. Antes del discurso presidencial,
miles de personas marcharon en la
capital argentina convocados por
organizaciones políticas y sociales
en protesta por las medidas de aus-
teridad de la semana pasada.

El nuevo decreto de Necesidad
y Urgencia (DNU), bautizado
como “Bases para reconstrucción
de la economía argentina”, con-
templa la derogación o modifica-
ción de 300 regulaciones.

Derogó, entre otras, la norma
que impide la privatización de las
empresas públicas y dispuso la
transformación de las empresas del
Estado en “sociedades anónimas”
para su posterior privatización.

En un contexto de inflación que
se encamina al 200% interanual
este año, el mandatario dejó sin
efecto la ley de abastecimiento,
una herramienta con la cual se san-
cionaba a las empresas que no
garantizaban la provisión de pro-
ductos en supermercados.

En la misma dirección, derogó
la ley de góndolas sobre la disposi-

ción de productos en supermerca-
dos “para que el Estado deje de
meterse en las decisiones de los
comerciantes argentinos”.

También implementó la “políti-
ca de cielos abiertos” que habilita
la competencia de líneas aéreas.

En materia de salud, desreguló
el mercado con la modificación del
marco regulatorio de la medicina
prepaga y las obras sociales.

También impulsó la desregula-
ción de los servicios de internet
satelital.

Además lanzó un paquete de
reformas que llevará al Congreso,

entre ellas, del régimen laboral y
del código civil y comercial para
que las obligaciones contraídas en
moneda extranjera sean canceladas
en la moneda pactada.

Las reformas también irán diri-
gidas al fútbol, el deporte más
popular de Argentina: Milei quiere
habilitar el ingreso de sociedades
anónimas a los clubes, que son
entidades civiles sin fines de lucro.
Con ese fin, buscará modificar la
ley de sociedades para que los clu-
bes puedan optar por permitir el
ingreso de capitales privados.

El objetivo es comenzar el camino de reconstrucción de nuestro país y devolverle la libertad, dijo el
presidente argentino en un mensaje grabado.

El Universal.-                                         

La infanta Elena, hermana
mayor del rey Felipe VI, celebró su
cumpleaños número 60 con una
comida en Madrid, que congregó a
los reyes Felipe y Letizia; a los
padres del monarca, los reyes emé-
ritos Juan Carlos Sofía; y a la
mayoría de la familia. 

Sin embargo, a pesar de otros
momentos memorables en la reu-
nión, el que más acaparó la aten-
ción fue la peculiar despedida entre

la cumpleañera y su padre.
El primero en salir fue el

monarca emérito, con su bastón.
Luego salió la infanta. Al despedir-
se, se dieron un beso en cada meji-
lla. Luego, ella se inclinó y le hizo
una señal de cruz en la frente a él,
mientras que el rey espejeó el
gesto. Después ambos entrelazaron
sus manos y se dieron unos golpe-
citos en el hombro.

El momento quedó registrado
en video.

De acuerdo con el diario La

Vanguardia, este tipo de saludo es
una costumbre muy arraigada en la
familia real. Se trata de un saludo
habitual entre padres e hijos cre-
yentes.

Según señala el medio, este es
un hábito que se remonta hasta la
época de Alfonso XIII y que ya
realizaba el propio Don Juan
Carlos con su madre, María de las
Mercedes de Borbón y Orleans.

En el almuerzo, que se celebró
en el restaurante Pabú, en Madrid,
también participaron la otra herma-

na de Felipe VI, la infanta Cristina
y la princesa Irene, hermana de la
reina Sofía, así como los dos hijos
de la homenajeada y tres de los
cuatro de la infanta Cristina.

Faltó a la cita la princesa
Leonor, primogénita de los reyes,
quien se encuentra de ejercicios
militares, y tampoco no se vio a su
hermana, la infanta Sofía, quien ha
estado de vacaciones desde el
pasado 5 de diciembre, cuando
salió del internado de Gales (Reino
Unido), donde estudia bachillerato.

La policía no ha confirmado ni desmentido la detención del
obispo Isidoro del Carmen Mora Ortega.

Se hicieron mutuamente la señal de la cruz en la frente.

La ‘Borbón-señal’ entre la infanta Elena y el rey emérito

Supervisó el desarrollo del nuevo equipo.

Kim respondería agresión
con ataque nuclear

Pyongyang, Corea del Norte.-             

El gobernante de Corea del
Norte, Kim Jong-un, dijo que
no dudará en lanzar un ataque
nuclear en caso de recibir pro-
vocaciones.

De acuerdo con diferentes
medios asiáticos, Kim hizo sus
comentarios durante una visita
el miércoles a la entidad que
supervisa el desarrollo de
dichos proyectiles, tras el lanza-
miento el lunes de un ICBM
Hwasong-18 de combustible
sólido.

La agencia de propaganda
del régimen KCNA, señala que
Kim se mostró "profundamente
impresionado" por la eficiencia
de la compañía y les manifestó
que el lanzamiento es una
buena muestra de la evolución
de la estrategia nuclear del país
"y la doctrina de la RPDC
(Norcorea) de no dudar ni
siquiera en realizar un ataque
nuclear en caso de que el ene-
migo lo provoque con armas
nucleares".

"Kim Jong Un felicitó a los

soldados" por "cumplir con
éxito la orden de batalla del
Partido para demostrar la con-
fiabilidad y el poder de la fuer-
za nuclear estratégica de la
RPDC al realizar con determi-
nación y orgullo el test de lan-
zamiento del misil balístico
intercontinental más poderoso,
que conmocionó enormemente
a los imperialistas estadouni-
denses y sus títeres", señaló
KCNA.

El líder del régimen norcore-
ano aseguró que los derechos
soberanos de su país solo pue-
den garantizarse mediante "un
poder fuerte", aunque le
recordó a la compañía que su
cometido es disuasorio y su
"sagrada misión es evitar una
guerra y defender la paz".

El Hwasong-18 es el mayor
misil del arsenal norcoreano y
los análisis del lanzamiento de
esta semana muestran que de
haber sido lanzado en una tra-
yectoria convencional podría
haber alcanzado cualquier parte
del territorio estadounidense.

Managua, Nicaragua.-                              

El obispo nicaragüense Isidoro
del Carmen Mora Ortega, de la
Diócesis de Siuna, en el Caribe de
Nicaragua, fue detenido el miérco-
les por la policía, un día después
de invocar en una homilía al obis-
po Rolando Álvarez, condenado a
más de 26 años de prisión por
supuesta "traición a la patria".

"Denunciamos el secuestro de
monseñor Isidoro Mora por parte
del régimen de Daniel Ortega y
Rosario Murillo, que sigue con su
constante persecución contra la
Iglesia católica de Nicaragua",
dijo la comunidad Libertad
Religiosa Nicaragua en sus redes
sociales.

El obispo Mora "fue detenido
por enviar mensajes y oraciones
en favor del obispo del pueblo
monseñor Rolando Álvarez, quien

lleva más de 500 días de prisión en
Nicaragua", escribió, por su lado,
en su cuenta de la red social X
(antes Twitter) el exembajador de
Nicaragua ante la OEA Arturo
McFields.

McFields, dijo que la "dictadu-
ra de Nicaragua avanza en su jor-
nada de ataques contra la Iglesia"
católica, y que con Mora "ya
serían dos obispos bajo cárcel por
predicar el evangelio".

"Estamos siempre unidos oran-
do por esta amada Diócesis de
Matagalpa, orando por monseñor
Rolando, orando por el caminar de
cada uno de ustedes”, dijo mon-
señor Mora al iniciar su homilía en
la catedral San Pedro Apóstol. 

La Policía Nacional no ha con-
firmado ni negado la detención del
obispo, mientras diferentes diri-
gentes opositores han demandado
ya su liberación.

Líder máximo de Hamás
llega a El Cairo a negociar

El Cairo, Egipto.-                                  

El máximo líder político de
Hamas, Ismail Haniyeh, llegó a El
Cairo el miércoles para conversar
con funcionarios sobre una posi-
ble tregua en Gaza.

Haniyeh por lo normal inter-
viene públicamente en la diplo-
macia, la última vez que viajó a
Egipto fue en noviembre antes del
único acuerdo de alto al fuego,
una pausa de una semana para
liberar a más de 100 rehenes.

Basem Naim, alto funcionario
de Hamas, aseguró que en un
intercambio de textos que se
habló con gobiernos, incluidos
Egipto y Qatar sobre una nueva
tregua, la visita de Haniyeh fue
parte de la conversación.

Naim manifestó que Israel
debe acatar un nuevo alto al fuego
para permitir la entrada ilimitada
de ayuda a Gaza antes de que
Hamas discuta la liberación de
mas rehenes.

En los próximos días se darían
a conocer los avances de las nego-
ciaciones, esto pese a que en
Israel se mantienen firmes en
quwbla guerra terminará cuando
se liberen los presos y Haams sea
destruido.Los combatientes de
Hamás han puesto una dura resis-
tencia, a pesar que el ejército isra-
elí afirma estar haciendo grandes
progresos para erradicar al grupo.

La visita a El Cairo por parte
de su máximo líder, Ismail
Haniyeh, se produjo al día
siguiente de que Hamás lanzara
cohetes que activaron las sirenas
antiaéreas en el centro de Israel,
una demostración de fuerza tras
10 semanas de guerra que han
devastado buena parte del norte
de Gaza, matado a casi 20.000

palestinos y expulsado a unos 1,9
millones de palestinos —casi el
85% de la población— de sus
hogares.

Israel ha pedido al resto del
mundo que clasifique a Hamás
como organización terrorista y
afirma que debe ser erradicada
tras su ataque del 7 de octubre
contra el sur de Israel, que desen-
cadenó la guerra.

“Se trata de conversaciones y
negociaciones muy serias, y espe-
ramos que lleven a alguna parte”,
declaró el miércoles el portavoz
de seguridad nacional de la Casa
Blanca, John Kirby, a bordo del
avión presidencial cuando viajaba
con el presidente Joe Biden a
Wisconsin.

Los servicios de telefonía
móvil e internet volvieron a sus-
penderse en Gaza el miércoles,
una interrupción que podría com-
plicar los esfuerzos por comuni-
carse con los dirigentes de Hamás
que se escondieron en el territorio
después del 7 de octubre.

Ismail Haniyeh.

Habrá restricciones más severas.

Acuerda Unión Europea
gran reforma migratoria

Juan Emilio Aguillón                           

Luego de varios años de
negociaciones y una noche
larga de discusión, los represen-
tantes de los Estados miembros
de la Unión Europea (UE),
alcanzaron el acuerdo este
miércoles para ampliar la refor-
ma del sistema migratorio.

Con lo anterior, se prevén
más esfuerzos en conjunto por
parte de todos los integrantes,
así como restricciones más
severas para los inmigrantes
que arriben a Europa.

“Se ha alcanzado un acuerdo
político en los cinco expedien-
tes del nuevo Pacto sobre
Migración y Asilo de la UE”,
publicó la presidencia española
de la UE a través de X, mejor
conocida como Twitter.

Asimismo, la Organización
de las Naciones Unidas (ONU)
calificó el acuerdo de ser un

“avance positivo” entre fronte-
ras.

El acuerdo deberá ser apro-
bado formalmente por el
Consejo, el cual se compone de
27 Estados miembros y el
Parlamento Europeo.

Además, se anticipa que el
acuerdo quede aprobado antes
de las elecciones en Europa en
junio del próximo año.

Por otro lado, grupos de
sociedad civil y ONGs se han
pronunciado al respecto, califi-
cando el acuerdo cruel y de ir en
contra de los inmigrantes, ase-
verando que se trata de un siste-
ma “mal diseñado y costoso”.

De momento, tanto en
Europa como en América, se ha
reportado una crisis de migra-
ción debido al flujo de personas
que atraviesan las fronteras y a
la falta de condiciones para
recibirlos.
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Los presidentes municipales acudieron al Palacio de Gobierno a protestar con una enorme manta.

Consideran que es un hecho inédito que es sumamente grave para las
finanzas municipales y acusaron al gobernador de ‘jinetear’ dinero.

Se firmó un acuerdo entre las dos autoridades.

Denuncian alcaldes retención 
de participaciones federales

César López

Al calificar la situación como
“un hecho inédito”, alcaldes de
municipios metropolitanos y ru-
rales acusaron al gobernador de
detener la entrega de las partici-
paciones federales.

Daniel Carrillo Martínez,
edil de San Nicolás, quien en-
cabeza el movimiento, señaló
que dicha situación es suma-
mente grave para las finanzas

municipales y acusó a Samuel
García de “jinetear” las partici-
paciones federales.

“Ahora algo inédito es me-
terse con los recursos federales,
con esos recursos que sirven
para pagar nóminas, aguinal-
dos, ambulancias. Hoy nos tie-
nen retenidos estos recursos”,
dijo Carrillo Martínez.

De acuerdo al edil nicolaíta, las
participaciones federales debieron
ser entregadas por ley cinco días

después de que el Gobierno fede-
ral las entregó al estado.

“Esto es algo inédito. La Se-
cretaría de Hacienda ya entregó
el recurso a los estados, y lo que
el Estado está haciendo no tiene
un precedente”, añadió.

Asimismo, comentó que los
recursos pendientes varían de-
pendiendo cada municipio, sin
embargo puntualizó que muchos
de ellos ya se encuentran inope-
rantes ante la falta de recursos.

Los alcaldes aseguraron que la
falta de entrega de estás participa-
ciones tiene un trasfondo político.

“Hay un trasfondo político
sin duda, pero también hay una
implicación legal. Lo que que-
remos es que nos den una res-
puesta”, recalcó.

De no obtener respuesta, los
alcaldes aseguraron que actuarán
nuevamente por la vía legal por
la detención de las participacio-
nes federales.

Consuelo López González

Luego que alcaldes del Pacto
Nuevo León acudieron a Palacio
de Gobierno para exigir el pago
de participaciones federales, el
gobernador Samuel García Se-
púlveda aseguró que los muníci-
pes recibirán sus pagos, siempre
y cuando no hagan shows y le
llamen directamente.

A través de historias de Insta-
gram, el mandatario estatal in-
dicó que ya atiende a los
presidentes municipales de Doc-
tor Arroyo, Iturbide y Galeana,
quienes tendrán todo su apoyo.

La invitación, dijo, es ex-
tensiva a todos los ediles, in-
dependientemente de su
afiliación partidista.

Mas no así, advirtió, para los
que sean liderados por el alcalde
de San Nicolás, Daniel Carillo,
el panista Zeferino Salgado o el
tricolor Francisco Cienfuegos, y
se presten a manifestaciones en
instalaciones de Gobierno.

“Pues alcaldes, todos, todos,
del Verde, independientes, More-
nos, del PRI, del PAN, que no se
prestan y son empleados de ‘Paco’
y de ‘Chefo’, o por supuesto na-
ranjas; todos tienen mi número.
Escríbanme, estoy a sus órdenes.
Van a llegar sus pagos, y estoy
puesto a apoyarlos”, refirió.

“Pero no así, no así con men-
tiras, menos liderados por Daniel
Carrillo, de San Nicolás, emple-
ado de ‘Chefo’, y menos acu-

diendo a Palacio, a Tesorería, a
hacer shows. Ya maduren, tienen
mi número, aquí estoy”.

“A todos les voy a dar un ex-
celente trato y los voy a ayudar
por las buenas. Así con chanta-
jes como estos payasos que fue-
ron a Palacio, no”, puntualizó.

El emecista recordó que en tres
ocasiones anteriores los alcaldes
acudieron a la Secretaría de Fi-
nanzas y Tesorería General del
Estado, e incluso a la Fiscalía An-
ticorrupción, sentido en el que de-
nunció daños en las instalaciones.

Asegura Samuel 
que llegarán pagos; 
pide evitar ‘shows’

Samuel García Sepúlveda.

Consuelo López González

Ante los altos niveles de conta-
minación en los últimos días,
Alfonso Martínez Muñoz, titu-
lar de la Secretaría de Medio
Ambiente, insistió en que el
humo de las carnes asadas es
una fuente importante de emi-
sión de contaminantes.

En un video en redes sociales,
el  funcionario estatal llamó a la
población a no excederse durante
estos festejos decembrinos.

Aseveró que la quema de car-
bón no es tema de juego, pues in-
cluso se han registrado falleci-
mientos por respirar aire conta-
minado derivado de cocinar en
leña o carbón.

“Aprovechar esta discusión
que hay en la ciudad sobre el
uso, más bien el asar carne, au-

menta o no la contaminación,
para dar un mensaje muy serio a
los ciudadanos de Nuevo
León”, expuso. 

“Déjenme decirles que la
mitad de las personas que falle-
cen de manera prematura en el
mundo por exponerse al aire
contaminado, es por el aire con-
taminado dentro de los hogares y
es por cocinar con leña”.

“No es un tema de juego. De
hecho hay muchas ciudades en el
mundo que ya lo han regulado.
California desde los años 90, por
estas dos temas que les estoy co-
mentando”, puntualizó.

El secretario de Medio Am-
biente explicó que cocinar con
leña o carbón vegetal trae con-
sigo la emisión de partículas PM
2.5 y carbono negro.

Estas, dijo, ocasionan afecta-

ciones crónicas y agudas a la
salud, por lo que exhortó a quie-
nes presentan problemas respira-
torios, no exponerse.

“Aquellas personas que ten-
gan un problema respiratorio y
se expongan algunas horas al
humo que se emite del carbón,
pueden también agudizar sus
problemas, así es que también
cuidado en estas fiestas con eso”.

“Cuando se cocina con leña
o carbón vegetal se producen
partículas PM 2.5, carbono
negro, que producen tanto pro-
blemas a la salud crónicas y
agudas, así como un incremento
al cambio climático”.

“Esas personas que cocinan
alimentos con carbón o leña y se
exponen a la contaminación tie-
nen muchas más posibilidades de
tener enfermedades respirato-

rias”, agregó.
Según un estudio del TEC de

Monterrey, la coacción de ali-
mentos, incluidas las carnes asa-
das, son una fuente importante
de contaminación atmosférica en
el área metropolitana.

Insisten que humo de carnes
asadas emite contaminantes

Lo dijo el titular de la Secreta-

ría de Medio Ambiente.

César López

Con el objetivo de impulsar me-
canismos que apoyen a la bús-
queda e identificación de
personas no localizadas, la Fis-
calía General de Justicia del Es-
tado de Nuevo León signó un
convenio de colaboración con la
Fiscalía General de Justicia del
Estado de Coahuila.

A través de dicha acción, las
plataformas y bases de datos po-
drán ser utilizadas por ambas
instituciones, lo que se traduce
en una mayor eficiencia en la
aplicación de herramientas de
análisis de información que per-
mitan enfoques más precisos en
los actos de búsqueda.

Pedro Arce Jardón, titular de
la Fiscalía estatal, señaló que se
busca establecer los mecanismos
para el intercambio de informa-
ción genética consistente en per-
files genéticos entre la Comisión
de Búsqueda de Coahuila, a tra-
vés del Centro Regional de Iden-
tificación Humana, y la Fiscalía
de Nuevo León.

“Esto es para fortalecer la co-
ordinación entre ambas institu-
ciones para la localización e
identificación de personas no lo-
calizadas, de conformidad con lo
dispuesto por la Ley General en
Materia de Desaparición Forzada
de Personas, Desaparición Co-

metida por Particulares y del Sis-
tema Nacional de Búsqueda de
Personas y demás disposiciones
jurídicas aplicables”, dijo.

En el acto protocolario, firma-
ron el acuerdo el licenciado
Pedro José Arce Jardón, encar-
gado del despacho de la Fiscalía
General de Justicia del Estado de
Nuevo León, y el licenciado Ge-
rardo Márquez Guevara, fiscal
General de Justicia del Estado de
Coahuila.

Ambos estuvieron acompaña-
dos del licenciado Alejandro
Carlín Balboa, vicefiscal de Con-
trol Y Desarrollo en la Procura-
ción de Justicia y encargado del
despacho de la Vicefiscalía del
Ministerio Público; el licenciado
Raúl Alejandro Sepúlveda Mar-
tínez, fiscal Especializado en
Personas Desaparecidas, y del li-
cenciado Porfirio Díaz Torres,
director del Instituto de Crimina-
lística y Servicios Periciales.

Por parte de la Fiscalía de
Coahuila estuvieron presentes
Ricardo Martínez Loyola, titu-
lar de la Comisión de Búsqueda
del Estado de Coahuila; la li-
cenciada Yezka Garza Ramírez,
coordinadora general del Centro
Regional De Identificación Hu-
mana Coahuila, y el licenciado
José Ángel Herrera Cepeda, fis-
cal de Personas Desaparecidas
del Estado de Coahuila.

Compartirán datos 
fiscalías de NL y Coahuila

Jorge Maldonado Díaz

Luego de varios días de incerti-
dumbre, la dirigencia nacional de
Morena definió este miércoles
que el diputado local Waldo Fer-
nández González y Blanca Judith
Díaz Delgado serán sus precandi-
datos al Senado de la República.

Fue a través de las redes so-
ciales en que el presidente na-
cional  de Morena, Mario
Delgado, informó la designa-
ción a este importante puesto de
elección popular.

Ambos políticos del estado de
Nuevo León irán como abande-
rados por la coalición Seguimos
Haciendo Historia.

Finalmente se cumplieron las
expectativas difundidas semanas
atrás que señalaban que un hom-
bre encabezaría la fórmula.

Cabe destacar que después de
la encuesta realizada por Mo-
rena, Fernández González fue el
mejor posicionado por parte de

los hombres.
Mientras que por el lado de las

mujeres, una fuerte disputa fue la
que llevaron Clara Luz Flores y
Judith Díaz Delgado, pero final-
mente esta última se impuso.

Es de mencionar que estos
son los primeros candidatos des-
tapados por un partido por la se-

naduría, en comparación con los
demás que aún están en los pro-
cesos de designación.

Díaz Delgado se venía des-
empeñando como delegada esta-
tal de los programas de
desarrollo de Nuevo León, sin
embargo finalmente decidió re-
nunciar al cargo para ir a la con-

tienda electoral del 2024.
Mientras que Fernández

González es diputado local y
funge como coordinador de la
bancada de Morena.

Este último aún no ha defi-
nido si renunciará al cargo de
legislador y si lo hace no ha
otorgado la fecha en que lo
hará, por lo pronto sigue despa-
chando desde el Poder Legisla-
tivo de Nuevo León.

“No puedo estar más agrade-
cido con los ciudadanos, Mo-
rena, el Partido Verde Ecologista
de México y el Partido del Tra-
bajo, por este reconocimiento a
mi trabajo que siempre ha visto
por el bien de Nuevo León. Gra-
cias por ver en mí la capacidad y
el compromiso de representar a
Nuevo León y quienes aquí vivi-
mos de manera digna y justa”. 

“Por el momento no renun-
ciaré como diputado, seguiré re-
corriendo las calles para
construir un proyecto”, dijo.

Van Waldo Fernández y Judith Díaz por el Senado
Fueron designados como los abanderados de Morena.

Judith Díaz Delgado, Waldo Fernández González.



Con el reloj de arena contando, los alcaldes

del Pacto Nuevo León la hicieron nuevamen-

te de tos, ante el temor de pasar una amarga

Navidad.

Y cómo no habría de ser, si justo en estas

fechas de Navidad y con Santa Clos en la chi-

menea, siguen sin recursos.

Pues los dineros que reclaman al Gobierno

del estado, por una u otra cuestión, no ha sido

liberado, ahora sí ni con el santo de cabeza.

Por lo que, una vez más, patentaron sus

demandas bajo el argumento de que las afec-

taciones ya les pegaron a sus gestiones y sus

empleados.

Lo peor del caso es que a la fecha no hay

poder humano para que los dineros se liberen,

así haya fallos que decreten lo contrario.

Pero mientras los alcaldes del Paco Nuevo

León manifiestan su malestar, el gobernador

Samuel García Sepúlveda minimiza el tema.

Tan es así, que el Ejecutivo estatal, quien

sigue en su postura y amaga con redireccionar

los dineros, continúa firme en su postura.

Por lo que advierte, de una u otra manera, que

los munícipes que andan con su bandera son

unos payasos faltos de madurez. Así de esas.

Pero mientras la moneda está en el aire, en

el municipio de El Carmen los trabajadores

municipales paralizaron sus labores por falta

de pago de sus aguinaldos.

Se trata de empleados de diversas áreas de

seguridad, servicios públicos, de obras públi-

cas, de limpia y demás, quienes se dolieron

del asunto.

Por lo que demandaron la presencia del

alcalde Humberto Medina Rojo, quien se vol-

vió ojo de hormiga, por lo que ya lo buscan

hasta por debajo de las piedras.

Los que andan felices de contentos, porque

ya recibieron buenas nuevas de Morena, son

Waldo Fernández y Judith Díaz.

Resulta que el legislador local y la exdele-

gada de Bienestar Social van de fórmula por

el estado de Nuevo León al Senado.

Al que por lo visto le llovió en su milpita y

le dieron hasta para llevar y repartir es al

nuevo titular de Medio Ambiente, Alfonso

Martínez Muñoz.

Y es que como si no le hubiera sido sufi-

ciente con la metralla obtenida al justificar el

incremento de la contaminación a la carne

asada, se aventó la dominguera.

Resulta que el relevo de Félix Arratia, quien

aventó la toalla para irse de aspirante a la

alcaldía de Juárez, por lo visto le sobraron las

ocurrencias.

Sucede que Martínez Muñoz, palabras más,

palabras menos, atribuyó al humo de las car-

nes asadas un alto número de fallecimientos

de personas en el mundo.

Por lo que ya podrá imaginarse cómo se

puso la crítica contra el funcionario estatal,

quien por lo visto no midió los efectos de su

video en redes sociales.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el humo de las carnes asadas 

es un factor más de emisión 
de contaminantes.


“A todos (los alcaldes) les voy a dar un 

excelente trato y los voy a ayudar por las
buenas. Así con chantajes como estos
payasos que fueron a Palacio, no”.

Que compartirán bases de datos las
Fiscalías de Nuevo León y Coahuila.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

El municipio de Escobedo adelantó

su regalo a los jóvenes y deportistas,

esto debido a que se anunció la con-

strucción de un nuev campo de fútbol

americano.

Andrés Mijes Llovera, edil de

Escobedo, dio el banderazo inicial a

los trabajos de la nueva cancha

deportiva que estará ubicada en el

Parque Lineal Las Torres, en donde

próximamente los equipos de fútbol

americano locales podrán entrenar y

disputar juegos de forma profesional.  

El edil escobedense, refirió que en su

administración el deporte es una prior-

idad, por lo que apuesta a la creación

de más espacios de este tipo para el

bienestar de las comunidades.  

“Para nosotros, el centro de la activi-

dad en el Municipio son nuestros

niños, ustedes se han dado cuenta que

estamos apoyando a los deportistas,

siempre procurándoles porque sabe-

mos que si tenemos buenos deportivas

vamos a tener buenos estudiantes,

vamos a tener buenos hijos forjados en

la disciplina y por ello serán buenos

ciudadanos cuando sean adultos”,

comentó. 

Es de destacar que, la inversión total

de este proyecto es de 2 millones 489

mil 552.28 pesos, recursos prove-

nientes del Fondo de Infraestructura

Municipal Social Municipal.  

Estará ubicado entre la Avenidas Las

Torres y Compostela contará con un

nuevo campo nivelado, gradas, ofici-

nas, baños, vestidores y una bodega.

Con el objetivo de que sus habitantes tengan

mejores lugares de esparcimiento, el Municipio

de Pesquería inauguró el parque “Líder” en la

colonia Valles de Santa María.

El Alcalde Patricio Lozano Ramos, señaló que

el parque cuenta con diversas atracciones y

áreas de convivencia.

Asimismo, destacó que el nuevo proyecto

social se suma a otros que ya se han entregado a

la población de Pesquería, como el Parque

Central en la colonia Colinas del Aeropuerto y

dos Parques Acuáticos, a la par que afirmó que

la Administración Municipal tiene el firme

propósito de seguir buscando mejorar la calidad

de vida de la ciudadanía.

“Tenemos la convicción de que es fortalecien-

do el tejido social que se pueden abatir los

índices de violencia, en base a la convivencia

entre vecinos, el esparcimiento que pueden

tener con las distintas actividades que pueden

realizar en el parque desde actividades recreati-

vas, de deporte y de ejercicio”, manifestó

Lozano Ramos.

El nuevo parque cuenta con distintas áreas,

canchas para jugar futbol, voleibol, y diversos

deportes, además de juegos infantiles para los

niños y niñas, y áreas para desarrollar bailoter-

apia, así como skate park para practicar el uso

de la patineta.

El edil pesquerense agradeció el esfuerzo y

dedicación de cada miembro de la

Administración Municipal para lograr concretar

la terminación del parque, en donde lo acom-

pañó el presidente del Congreso Local, Mauro

Guerra, quien señaló lo importante de utilizar de

manera eficiente los recursos en lo que resaltó

que Pesquería es ejemplo en todo el Estado.

Como parte de la amenización del evento, se

tuvo la presentación del cantante Nelson

Kanzela, quien puso a bailar a todos los pre-

sentes en el evento con cada uno de sus éxi-

tos.(CLR)

Como regalo de navidad adelantado

para cientos de familias de Santa

Catarina, este miércoles el alcalde

Jesús Nava Rivera y el área de

Fomerrey avanzó en la escrituración y

tenencia de la tierra de habitantes de

sectores populares de esta Ciudad. 

Es así que mutua sinergia entre el

Gobierno de Santa Catarina en colab-

oración con Fomerrey y el Instituto de

la Vivienda en Nuevo León, firmaron

un convenio para iniciar el proceso de

escrituración del Fraccionamiento

Ampliación 27 de mayo. 

El Alcalde de Santa Catarina, Jesús

Nava Rivera y Noé Ricardo Luna

Trejo, Director de la Regularización

de la Tenencia de la Tierra, firmaron

el convenio para concretar la escritu-

ración. 

“Hace seis meses nos comprometi-

mos con ustedes que el Gobierno de

Santa Catarina le iba a entrar y otra

parte el Gobierno Estatal para poder

iniciar el proceso de escrituración. Lo

que estamos firmando aquí es el com-

promiso del pago para que inicien la

escrituración a partir de mañana

empezamos”, dijo Nava Rivera. 

El Gobierno de Santa Catarina apor-

tará la cantidad de 3.5 millones de

pesos para que la escrituración se con-

crete en un período máximo de 4

meses, siendo el mes de abril para que

el total de los vecinos cuenten con

su papelería en orden y dentro del

marco legal correspondiente.

(AME)

Dan de Navidad a habitantes
de SC escrituras de sus casas

El alcalde encabezó el evento.

La inversión total de proyecto es de 2 millones 489 mil 552.28 pesos.

Anuncia Escobedo construcción de
un nuevo campo de futbol americano

Inauguran en Pesquería el parque ‘Líder’

Está ubicado en la colonia Valles de Santa María y cuenta con varias atracciones.

Al llevar a cabo la Segunda Entrega

de Vales para Cirugías de Cataratas, el

Presidente del DIF, Tomás Montoya,

informó que ya suman más de 750

adultos mayores beneficiados con el

programa “Ojos que sí ven, corazón

que sí siente”. 

Tomás Montoya explicó que durante

el evento se hizo entrega de 100 vales

para abuelitas y abuelitos que necesi-

tan del apoyo económico para mejorar

su salud visual, ya que las cirugías de

cataratas pueden costar hasta 15 mil

pesos. 

Asimismo, Montoya reconoció al

Voluntariado DIF, presidido por

Daniela Zavala; por su constante tra-

bajo en la recaudación de fondos, los

cuales cubren las consultas con médi-

co especialista, lente intraocular,

transporte y medicamento. Para

mayor información sobre el programa,

pueden acudir a las oficinas generales

del DIF Guadalupe, sobre Lázaro

Cárdenas o llamar al teléfono: 81 40

40 90 90.

“Nos falta poco para llegar a las 800,

lo que significa que habremos cambi-

ado 800 historias, de personas que

pueden hacer mejor sus actividades

cotidianas” expresó Tomás Montoya. 

Además, el Presidente del DIF pidió

a las abuelitas y abuelitos que durante

las celebraciones decembrinas, se for-

talezcan las familias, a través de la

convivencia, el amor y la práctica de

valores positivos. 

“Quiero pedirles que, todos tenemos

algo que nos mueve, sus nietos, sus

hijos, son la razón más importante de

todo lo que hacemos, quiero pedirles

que esta Navidad les demos el regalo

más bonito que puede haber, un

recuerdo bonito de esta Navidad”

aseveró Montoya. 

Entregan en Guadalupe más vales para cirugías de cataratas

Suman ya 750 los beneficiados.
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La Consejera Brenda Lizeth González
Lara, tomó protesta este miércoles como la
nueva presidenta del INFONL Instituto
Estatal de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales.

Esta es la segunda vez en la historia del
Instituto que la presidencia recaerá en una
mujer, quien dirigirá el órgano garante a
partir del 10 de enero del 2024 y hasta el 9
de enero de 2026.

La Consejera Teresa Treviño Fernández,
propuso una mujer para la presidencia,
toda vez que, dijo, cuenta con el perfil idó-
neo para desempeñar dicho encargo, cono-
ciendo su trabajo y trayectoria personal.

Luego que González Lara aceptara pos-
tularse, se procedió a la votación, siendo
electa por unanimidad.

“Me dirijo a todos ustedes en este signi-
ficativo momento, al ser nombrada
Consejera Presidenta de esta Institución,
esta designación no solo representa un
logro profesional sino un compromiso
reforzado con la promoción de la trans-
parencia, la rendición de cuentas y el ser-
vicio público”, manifestó.

“Durante 20 años el INFO Nuevo León,
antes COTAI, ha experimentado transfor-
maciones significativas, adaptándose a los
cambios en la sociedad, y respondiendo así
también a las demandas crecientes de un
gobierno abierto y responsable, convirtién-
dose así en un defensor activo de la rendi-
ción de cuentas y la ética gubernamental”,
expresó González Lara.

Durante la 48 Sesión Ordinaria también,
se emitieron 26 resoluciones a recursos de
revisión, de las cuales 10 se propusieron al
Pleno para su modificación de respuesta; 8
para sobreseerse, 3 confirmaciones de
respuesta, 2 revocaciones, 7 acuerdos, 3
ordenamientos de respuesta y 8 mul-
tas.(IGB)

Para cerrar el capítulo de críticas a que ¿si tiene o
no INE en Monterrey?, Mariana Rodríguez Cantú,
titular de AMAR a Nuevo León publicó en sus redes
sociales de credencial de electoral con registro en la
capital del Estado. 

La pre candidatura a la alcaldía regia por
Movimiento Ciudadano (MC) hizo pública su cre-
dencial del INE con resistencia en Monterrey y
expresó que sería para que dejen de criticarla. 

La esposa del Gobernador Samuel García
Sepúlveda manifestó brevemente en sus historias de
Instagram que esto "echa por tierra" críticas a su con-
stancia de residencia y lo avalaría el Instituto Estatal
Electoral y de Participación Ciudadana (IEEPC) con
respecto a críticas de adversarios políticos. 

El post subrayaba a la letra (Sic) "Para los necios.
Yo nací en Mty. Yo trabajé en Mty. Yo trabajo en

Mty. Mi residencia está en Mty", escribió en la ima-
gen.  

“Para los necios. Yo nací en Monterrey. Yo traba-
jé en Monterrey. Yo trabajo en Monterrey. Mi resi-
dencia está en Monterrey”, se lee en el texto con el
cual acompañó la historia. 

Y es que la de AMAR a Nuevo León compartió
una imagen de su credencial de elector, para
demostrar que su residencia sí está en Monterrey. 

Esto en alusión a los señalamientos del PRI y del
PAN, sobre que de que la Titular de AMAR  a Nuevo
León tenía su residencia en San Pedro Garza García,
lo que le impediría contender por Monterrey. 

Por lo que Mariana Rodríguez Cantú subió su
INE sus historias de Instagram 'para los necios' que
aseguran que no reside en Monterrey, destacando
que nació en dicho ayuntamiento, en donde actual-

mente también trabaja.  
Y es que Rodríguez Cantú ahora como precan-

didata para la presidencia municipal de
Monterrey, ha sido golpeada por vivir en San
Pedro y solo tener credenciales de Monterrey.  

Así es que través de sus historias de Instagram,
subió una imagen de su credencial de elector, en
donde tapó sus datos personales, la dirección
exacta y sólo dejó ver que sí decía "Monterrey,
N.L.". (AME)

Publica Mariana Rodríguez en redes
su INE con residencia en Monterrey

Con esto dio por cerrado el tema de que no tiene residencia en la capital de Nuevo León

Con la declaración de varias
diputadas panistas ante el
Ministerio Público, la Fiscalía
General de Justicia integra ya una
carpeta de investigación por los dis-
turbios ocurridos el pasado 29 de
noviembre en el Congreso Local.

Las legisladoras se presentaron
ente el fiscal investigador para emi-
tir lo que ellas presenciaron el miér-
coles cuando un grupo de personas
ingresaron al recinto legislativo, a
tratar de reventar la sesión para evi-
tar la designación del Gobernador
Interino.

Durante la comparecencia como
pruebas las diputadas entregaron
fotografías y video de los hechos
ocurridos ese día y sobre todo la
identificación de algunos de los
protagonistas en los disturbios,
entre ellos algunos precandidatos
de Movimiento Ciudadano y
algunos funcionarios del actual
gabinete estatal.

“Las compañeras diputadas estu-
vieron haciendo algunas declara-
ciones en el ministerio público para
fortalecer esas denuncias”.

“Hay denuncias contra más de
seis de las personas que ingresaron
al recinto el día 29 de noviembre”,

señalo Carlos de la Fuente Flores,
coordinador de la bancada del PAN.

El líder de la bancada del PAN
señalo que las carpetas aún están
bajo investigación, ya que el
Congreso también emitió los videos
de lo acontecido ese día.

Dijo desconocer si como parte de
las denuncias también se acuso a
algunas de las integrantes de la ban-
cada del partido naranja.

“Desconozco eso, es la misma
pregunta que yo les hice que si
iban a involucrar a las compañeras
(diputadas) que fueron las culpa-
bles, porque abrieron las puertas
para ellos y les abrieron esta reja
que esta instalada para la protec-
ción de los diputados justamente,
para que todos puedan entrar por
la planta baja y tengan un control
de acceso y tener un registro de
quienes entra”.

“Ellos (diputados de MC) les
abrieron la puerta justamente para
evitar el control de acceso y con-
trol del registro, por lo cual no se
tenia el registro de muchas per-
sonas y no se sabia quienes esta-
ban ingresando al recinto,
desconozco el alcance de la
denuncia”, explicó.(JMD)

Comparecen diputadas por disturbios en el Congreso

La Fiscalía General de Justicia ya integra una carpeta de investigación

Toman protesta a nueva
presidenta del INFONL

Brenda Lizeth González asumió el cargo.

El Patronato de Bomberos de
Nuevo León en voz de su Presidente
David Budnik Pérez reclamó a los
alcaldes el hacerse cargo de los cuerpos
de auxilio y paguen la manutención y
operación de los "apagafuegos" como
dicta la Ley. 

Este miércoles al hacer la entrega de
premios por el Sorteo 115 de este año
2023 para mejorar las fianzas de
Bomberos, los reclamos a los diversos
alcaldes "por dejar morir" la beneméri-
ta institución, no se dejaron escapar. 

Tan es así que David Budnik Pérez
reclamó que: “Este tipo de sorteos

deberían se ser ingresos extras para la
operación de bomberos, y no lo es así,
pues hay alcaldes que olvidan de
cumplir con sus pagos”. 

El pasado 8 de diciembre se llevó a
acabó este sorteo donde habría más de
125 millones de pesos en premios, y se
expidieron 60 mil boletas en venta con
un costo de 300 pesos cada uno. 

Dicho lo anterior hicieron entrega
de premios como un millón de pesos,
autos de reciente modelos, donde los
ganadores mostraron la felicidad de
haber apoyado a la institución y de
paso llevarse un buen presente a casa. 

Pero la queja por falta de recursos
sigue, por ello David Budnik Pérez dijo
que valdría la pena agradecer a Santa
Catarina: “Por qué cumple este año y
en el 2024 se comprometió al 100 por
ciento el pago de manutención de
bomberos”. 

“San Pedro que es la Ciudad que
más aporta y sólo cumplió con el 60
por ciento de pagos a
bomberos……Pero en Monterrey
tienen un déficit de operaciones en
cinco estaciones de hasta 26 millones
de pesos cuando la ciudad sólo aporta 9
millones”. 

En cuanto al estatus de otras ciu-
dades puso como ejemplo a García,
que es la localidad donde más batallan
porque no apoyan a manutención de
Bomberos, pero si hay servicios
(CLR)

Reclama Patronato de Bomberos a alcaldes
hacerse cargo de los cuerpos de auxilio

David Budnik habló fuerte.

El Consejo Cívico manifestó su
preocupación por la falta de un nuevo
presupuesto que le permita al Instituto
Estatal Electoral y de Participación
Ciudadana (IEEPC) operar las vota-
ciones del 2024, pues con el mismo
recurso del 2023 sería imposible.

En este sentido, coincidieron en
que las declaraciones hechas por la tit-
ular del IEEPC dejan ver que una elec-
ción en Nuevo León requiere, por lo
menos, de mil millones de pesos para
que las actividades propias de la con-
tienda electoral se cumplan en tiempo
y forma. 

Dicho monto es 173 por ciento
superior a todo el presupuesto que
tuvo el organismo en 2023, tal como
ha sido en todos los años electorales.

“La Constitución y las leyes otor-
gan al Ejecutivo la facultad de presen-
tar un proyecto completo de pre-

supuesto en tiempo y forma al
Legislativo, mismo que aprueba o
modifica en base a necesidades
específicas que tienen sus electores,
hasta que ambos poderes lleguen a
consensos y acuerdos en beneficio de
todo Nuevo León”. 

“Nos preocupa que nada de esto se
esté llevando a cabo y que el conflicto
político continúe el siguiente año hasta
poner en riesgo el bienestar de la
población y el adecuado fun-
cionamiento de las instituciones”,
señaló el Consejo Cívico.

En este sentido, un nuevo proyecto
de Ley de Egresos 2024 también le
daría certidumbre a la ciudadanía
sobre los proyectos emblemáticos
puestos en marcha por esta
Administración Estatal, la cual
anunció que solicitará deuda para
poder concluirlas.(ATT)

Tienen la inquietud de que se pueda afectar en la operación.

Preocupa a Consejo Cívico falta de presupuesto
para las próximas elecciones en NL
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Ejecutan a joven y a su perro en Zuazua

Muere ciclista arrollado por tráiler
Gilberto López B.

Un hombre de la tercera
edad que viajaba en una
bicicleta falleció al ser atro-
pellado por un tráiler, la
noche del martes en calles
de la Colonia Moderna, en el
municipio de Monterrey,
dándose a la fuga el presun-
to responsable.

El accidente se registró
aproximadamente a las
09:30 horas en la Avenida
Pablo A. de la Garza y calle
Violeta.

Tras el accidente, diver-
sos testigos comunicaron de
los hechos a las autoridades,
más tarde arribaron al lugar
efectivos de Protección
Civil de Monterrey, así
como paramédicos de la
Cruz Roja.

En la revisión que
hicieron las autoridades de
la persona lesionada, se per-
cataron que ya no contaba
con signos vitales, por lo
que el área quedó resguarda-
da.

Elementos de la Policía
municipal, así como tránsito

arribaron al lugar del acci-
dente para tomar
conocimiento.

Se estableció que el ahora
occiso, quien no fue identifi-
cado, se desplazaba en su
bicicleta por Pablo A. de la
Garza, cuando pasó el tráiler
y lo impacto, por lo que
salió proyectado.

El hombre quedó a unos
metros de su bicicleta, mien-
tras que el presunto respons-
able se dio a la fuga.

Las autoridades ya
revisan las imágenes de

algunas cámaras de seguri-
dad en la zona de los hechos,
mismas que pudieron haber
captado la unidad de carga y
poder ubicarlo.

El cadáver fue revisado
por el personal de Servicios
Periciales, para luego ser lle-
vado en la Unidad del
Servicio Médico Forense al
anfiteatro del Hospital
Universitario.

CHOCA CAMIÓN
Una pasajera de un trans-

porte urbano de la Ruta 323,

resultó lesionada luego de
dormitar el operador y
estrellarse contra un tráiler
de plataforma estacionado,
ayer en la Colonia Vidriera,
municipio de Monterrey.

El estrellamiento se reg-
istró alrededor de las 06:45
horas, en la Avenida San
Nicolás de sur a norte y calle
Cristalería.

En las primeras indagato-
rias de las autoridades, se
estableció que al parecer el
conductor del urbano, José
Manuel Alejo Escobedo,
dormitó al volante, por lo
que perdió el control de la
unidad y terminó estrellán-
dose contra el tráiler.

La unidad contra la que
se impactó el Ruta 323,
económico 12, es un tractor
Kenworth con placas de cir-
culación 89AF8C, de la
empresa Transportes ESG, el
cual estaba estacionado en la
Avenida San Nicolás.

Tras el accidente al lugar
arribaron elementos de
Protección Civil, así como
paramédicos de la Cruz Roja
Metropolitana.

Gilberto López Betancourt

Un joven fue ejecutado junto
con su perro en el interior de su
domicilio en la Colonia Valle de
Santa Elena, ayer en Zuazua.

El cadáver en estado de
descomposición lo encontró un
hermano del ahora occiso, y lo
estaba buscando desde hace
días, al ingresar a la vivienda se
percató de su familiar y su perro
ambos ya sin vida.

Los hechos se registraron
alrededor de las 10:00 horas, en
una casa ubicada en el cruce de
las calles Huesca 100 casi
esquina con Viator, en el Sector
Almería, en Valle de Santa
Elena.

Tras el hallazgo se dio
conocimiento a elementos de la
Policía municipal que arribaron
más tarde al lugar y luego de
confirmar lo sucedido res-
guardaron el área.

El occiso, de oficio mecáni-
co, tenía una edad de entre 20 a
25 años, presentaba diversos

impactos de bala, y aunque su
hermano lo reconoció quedó
como NN hasta el trámite corre-
spondiente.

La víctima vestía pantalón
color oscuro, sudadera color
oscuro y no se pudieron estable-
cer más características, ya que
se encontraba en estado de
descomposición. 

El homicidio se dio a unos
metros donde el viernes pasado

fue ejecutado un hombre,
Alfredo Lara Pérez, que contaba
con 33 años de edad, en hechos
registrados en calle Dalias, entre
Santa Fe y Tres Villas.

Elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones arrib-
aron al lugar para iniciar con las
indagatorias, así como personal
del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la
Fiscalía General de Justicia de

Nuevo León.

CAEN CON DROGA
En hechos diferentes, dos

hombres fueron detenidos por
oficiales de la Policía de
Monterrey, luego de presunta-
mente encontrarles dosis con las
características a la mariguana y
“cristal”.

Alberto A., o Miguel Ángel
A., de 39 años de edad, fue

detenido la madrugada de ayer a
las 03:15 horas en la Avenida
Constitución y la calle Cerro de
Picachos, en la Colonia
Obispado.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recor-
rido de prevención y vigilancia,
cuando vieron a un masculino
realizando una necesidad fisi-
ológica, por lo que detuvieron la
marcha de la patrulla para indi-

carle que estaba cometiendo una
falta administrativa.

Sin embargo, al realizarle
una inspección le encontraron
entre su ropa tres bolsas de plás-
tico transparente, con hierba
verde similar a la mariguana y
dos con una sustancia sólida
igual a la droga tipo “cristal”.

El segundo caso se registró a
las 21:25 horas del martes, en
Ruperto Martínez y Villagómez,
donde fue capturado Brayan
Oswaldo J., de 19 años, cuando
al ir caminando en actitud
sospechosa se le marcó el alto.

Al revisarlo se puso agresivo
tirando golpes a los oficiales,
por lo que al ser sometido se le
localizaron cinco envoltorios
con hierba verde con las carac-
terísticas de la mariguana.

Los dos masculinos fueron
trasladados a las instalaciones
de la Policía de Monterrey, en
donde quedaron a disposición
de las autoridades correspon-
dientes.

Los hechos se registraron en la colonia Valle de Santa Elena.

La familia se dirigía a Veracruz.

Gilberto López Betancourt

Un presunto narcomenudista
fue detenido por elementos de
Fuerza Civil, en posesión de 45
envoltorios con mariguana y lo
que parece ser cocaína y
“cristal”, en la Colonia
Reforma, en Monterrey, además
portaba un arma de fuego.

El detenido es Ángel N., de
20 años de edad, a quien los ele-
mentos de la policía intercep-
taron en calles del sector antes
mencionado.

Gerardo Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública
del Estado, fue quien dio a
conocer el arresto del joven
mediante su cuenta de X, deten-
ción que realizaron elementos
del Grupo de Coordinación para
la Seguridad de Nuevo León.

El arma que portaba la per-
sona es una pistola tipo
escuadra con 14 cartuchos
hábiles, 160 pesos en efectivo,
una báscula gramera y un telé-
fono celular.

La persona detenida ya se
encuentra a disposición de las
autoridades correspondientes.

OTRO NARCODISTRIBUIDOR
Un presunto narcodis-

tribuidor fue detenido por ele-
mentos de la Policía de
Proximidad de Escobedo, luego
de que fue sorprendido escan-
dalizado en vía pública en calles
de la Colonia Alianza Real.

El arresto se realizó el martes
pasado, y la persona se identi-
ficó ante las autoridades como
Diango, de 38 años, a quien le
fueron asegurados 9 bolsas de
plástico transparente con hierba
verde aparente mariguana, y 2
envoltorios con “cristal”.

Además, la persona portaba
una báscula gramera y tres bi-
lletes de 20 pesos, todo en una
bolsa oculta en el abdomen que
sostenía con una faja sujeta a la
cintura.

La captura se realizó en
calles del Barrio Durango, en la
Colonia Alianza Real, por
donde los efectivos realizaban
labores de vigilancia.

Los policías de  Escobedo se
desplazaban por el sector  y
observaron a Diango alterando
el orden, motivo por el que se
acercaron para indagar.

Gilberto López Betancourt

Una familia de García que se dirigía
al estado de Veracruz para pasar las
fiestas navideñas, vio frustrado su
viaje al incendiarse la camioneta en
que viajaba en la Carretera Nacional,
municipio de Allende.

El siniestro se registró poco antes
de las 8:00 horas de ayer, a la altura de
la Comunidad de Altamira, sin que se
reportaran lesionados, únicamente
daños materiales en el vehículo.

Después de que el conductor se per-
cató de la falla en su unidad, detuvo la
marcha y bajó junto con su familia,
cuatro personas más y su mascota, un
perro.

El conductor del vehículo fue iden-
tificado como Nelson Hernández
Santiago, de 29 años de edad, con
domicilio en la Colonia Real de
Capellanía, en el municipio de García.

La unidad incendiada es una
camioneta GMC, la cual quedó muy
dañada especialmente en la zona del
motor.

Elementos de Protección Civil de
Allende arribaron al lugar y en
cuestión de minutos controlaron el
incendio.

La camioneta de la familia quedó en
la entrada de una empresa y la movi-
lización por los hechos causó el cierre
de un carril de la carretera en dirección
al sur mientras se controlaba la
situación.

Uno de los detenidos por las autoridades.

El hermano del ahora occiso descubrió el cuerpo.

Varias personas resultaron heridas. 

Andrés Villalobos Ramírez

Cuando se encontraban convivien-
do en un salón de fiesta infantil, tres
adultos, un adolescente y una niña
resultaron lesionados al caer parte del
techo, al poniente de la ciudad. 

Los lesionados fueron identificados
como Karla Yusiel Tapia Valenciano,
de 28 años; Leslie Daniela de 4;
Dinorah Janeth Chavarría Galván, de
35 años; Carlos Alberto de 17 y Aldo
Fernando Morales Figueroa, de 35
años de edad.

Ellos fueron atendidos por
paramédicos de Protección Civil
estatal, municipal y Cruz Roja quienes
tras valorar su situación, no fue nece-
sario llevarlos a algún nosocomio.

El accidente fue reportado a las
20:10 horas en el salón infantil
Skyfun, ubicado sobre la calle
Alejandro de Rodas, en la Colonia
Puerta de Hierro.

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil estatal, municipal y
socorristas de la Cruz Roja.

De manera inmediata los paramédi-
cos atendieron a los menores que pre-
sentaban golpes.

Luego de auxiliarlos y valorarlos,
no hubo la necesidad de que acudieran
a algún centro hospitalario.

De acuerdo a la versión de asis-
tentes al evento hacia las autoridades,
fue que la noche del miércoles los
menores se encontraban sentados
cenando.

El fatal accidente fue en la colonia Moderna.

Andrés Villalobos R.

En un operativo coordi-
nado, autoridades militares,
federales, estatales y minis-
teriales, capturaron a los
otros dos implicados en el
crimen de una niña de 8 años
y dos adultos en un panteón
de San Pedro.

La detención del sujeto
identificado como Nelson,
de 21 años de edad, apodado
"Jordi", se llevó a cabo en el
municipio de Santa
Catarina.

Elementos de Fuerza
Civil, agentes ministeriales
y militares, se coordinaron
para llevar a cabo el operati-

vo de la detención del tercer
sicario involucrado en la
muerte de la niña y dos adul-
tos.

Momentos después se
efectúo la captura del ter-
cero de los implicados en la
triple ejecución, por parte de
elementos de Fuerza Civil,
Policías Ministeriales y sol-
dados.

Fue el pasado 11 de
diciembre del año en curso,
cuando las personas se hal-
laban en un velorio en el
panteón Jardines de San
Pedro, en el municipio de
San Pedro, y al sitio arrib-
aron hombres armados y
abrieron fuego contra los

dolientes.
Tras el ataque perpetrado

en el panteón, los sicarios se
dieron a la fuga en dos
camionetas, luego de las
investigaciones se ha logra-
do detener a tres de los agre-
sores.

El móvil de la  ejecución

de los dos masculinos sería
por nexos con la delincuen-
cia organizada.

Hasta  anoche las autori-
dades no habían propor-
cionado más información
sobre si hay más implicados
en los fatales hechos donde
perdió la vida la menor. 

La agresión ocurrió en San Pedro.

Capturan a un par de narcomenudistas

Se incendia 
camioneta en

la Nacional

Caen otros 2 implicados 
en muerte de una niña

Colapsa techo 
sobre niños en 
salón de fiesta
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La polémica se desata en la
Liga MX tras las sanciones
impuestas a Nahuel Guzmán,
portero de Tigres, luego de
su expulsión en la final del
Apertura 2023 ante el
América. 

La acumulación de tar-
jetas amarillas y su acti-
tud "anti Fair Play" le

valieron tres partidos de
suspensión. La Liga no

solo castigó la falta técnica,
sino también el prolongado

tiempo que Guzmán se negó a
abandonar la cancha, para des-
pués esconderse detrás del
marco de Malagón para ver el
resto del partido.

La Comisión Disciplinaria de

la Federación Mexicana de
Fútbol (FMF) informó el miér-
coles de la sanción hacia el
arquero felino, quien ya había
sido expulsado por doble amari-
lla, pero por agredir verbalmen-
te al arbitraje al abandonar la
cancha y lanzar un balón al
público del estadio Azteca se le
sancionó con dos partidos de
suspensión más.

"Se determinó sancionar
económicamente y con 2 parti-
dos de suspensión adicionales,
al jugador del Club Tigres de la
UANL, Nahuel Ignacio Guzmán
Palomeque, toda vez que poste-
rior a ser expulsado en el partido
de Vuelta de la Final de la Liga
MX, del Torneo Apertura 2023,
entre los clubes América y
Tigres de la UANL, se dirigió

irrespetuosamente hacia el
Cuarto Oficial y pateó un balón
con dirección al público asisten-
te", se informó.

Guzmán se perderá las prime-
ras tres jornadas ante León,
Chivas y Querétaro y será en la
cuarta ante el Atlético de San
Luis cuando esté de regreso.

LOS OTROS SUSPENDIDOS 

Pero Nahuel Guzmán no es el
único afectado por las decisio-
nes disciplinarias: Raymundo
Fulgencio, tras recibir tarjeta
roja directa por un manotazo
sobre Julián Quiñones, también
enfrenta una suspensión de un
partido. Luis Quiñones, por su
parte, se perderá el arranque del
próximo torneo debido a una

suspensión de un juego por
insultos.

Otro que no se salvó de una
sanción en la Final fue Jesús
Angulo, pues la Comisión
Disciplinaria informó que hubo
castigo para el lateral de los
Tigres.

Esto luego de que Angulo
había acusado al arbitraje del
encuentro de recibir dinero para
presuntamente beneficiar al
equipo rival, motivo por el que
fue multado.

"Asimismo, el jugador Jesús
Alberto Angulo Uriarte es san-
cionado por transgredir el artícu-
lo antes mencionado, al realizar
gestos en contra de los Oficiales
del Partido", manifestó la
Comisión Disciplinaria.

Congelan tres juegos a Nahuel por su expulsión y actitud anti Fair Play,
uno a Fulgencio por la roja y uno a Quiñones y a Angulo por insultos.

Fulgencio, roja directa. Quiñones, insultos y protestas. Angulo, insultos con señas.

El futuro de Igor Lichnovsky
seguirá ligado al Club América por lo
menos un año más, porque la directi-
va de Tigres y el equipo de Coapa
acordaron renovar el préstamo del
andino hasta el mes de diciembre de
2024.

Fuentes informaron que las directi-
vas de ambos clubes decidieron que la
mejor opción para todas las partes era
renovar la cesión del zaguero con el
campeón del futbol mexicano porque
el jugador no entra en planes de
Robert Dante Siboldi, mientras que
André Jardine ve a Igor Lichnovsky
como base en su equipo de cara al
próximo Torneo Clausura 2024.

En principio, las Águilas del
América estaban interesadas en
adquirir de forma definitiva la ficha
de Igor Lichnovsky, sin embargo, al
final solamente cerraron un nuevo
préstamo en el que se harán cargo del
100 por ciento del sueldo del jugador.

Cabe destacar que Igor Lichnovsky
llegó al conjunto de Coapa en sep-
tiembre de 2023, y desde entonces se
convirtió en titular prácticamente
indiscutible con las Águilas hasta el
último partido en el que América se
coronó campeón en el Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX.

Seguirá
Igor con
América

Se tomó la mejor decisión para todos.

Entrenan Rayados en la playa 
Amed Hernández                                        

Los Rayados continúan con su pre-
temporada de cara al siguiente año fut-
bolístico, el miércoles tuvieron entre-
namiento en la playa.

Desde la Riviera Maya, los dirigi-

dos por Fernando Ortiz tuvieron una
primera sesión en la arena en donde
hicieron trabajo físico, posteriormente
así como en agua en canoas.

En la tarde se llevó a cabo la segun-
da sesión del día en la que realizaron

toque de balón en cancha y tiros a por-
tería.

Monterrey tendrá dos partidos amis-
tosos el sábado contra Pachuca y
Cancún previo a abandonar la pretem-
porada en la Riviera Maya.

El equipo albiazul sigue con su pretemporada.

Monterrey tuvo su tercer día de prácticas en la Riviera Maya.

Amed Hernández                                      

La nueva entrenadora de Rayadas,
Amelia Valverde, ya se encuentra en
la ciudad para dirigir al equipo de
cara al Clausura 2024.

Fue la mañana del miércoles cuan-
do la técnica costarricense arribó a la
Sultana del Norte para ponerse al
mando del conjunto albiazul.

"Vengo con una gran ilusión, con
muchas ganas de trabajar de ir cono-
ciendo el plantel, empezar con los tra-
bajos sobretodo por la responsabili-
dad que asumo", expresó.

Fue en 2015 cuando Valverde cali-
ficó a Costa Rica por primera vez en
una Copa del Mundo, y es considera-
da una impulsora del futbol femenil.

Ahora tiene como desafío lograr el
campeonato de la Liga MX Femenil
con Rayadas, el cual el equipo no
gana desde el Apertura 2021.

Llega técnica
albiazul a
Monterrey

La costarricense
Amalia Valverde
arribó ayer a la

Sultana del Norte.

La estratega viene de Costa Rica.

Amed Hernández                                     
Tigres Femenil ya amarró a su pri-

mer refuerzo de cara al Clausura 2024,
y ese es Thembi Kgatlana, delantera
sudafricana.

Dicha jugadora llega procedente del
Rancing Louisville de la NWSL de
Estados Unidos, equipo al que su carta
pertenece, sin embargo, el último año
lo jugó en el Atlético de Madrid.

Kgatlana, de 27 años,  ha sido con-

siderada como una de las jugadoras
más importantes en África, pues tam-
bién fue mundialista con Sudáfrica.

La delantera habían jugado de igual
forma en equipos como el Benfica,
Eibar, Beijing BG, así como el
Houston Dash.

Tigres quiere estar reforzado para el
siguiente año futbolístico con el objeti-
vo de buscar el bicampeonato de la
Liga MX Femenil.

Ficha Tigres Femenil a
delantera sudafricana

Thembi Kgatlana llegará al conjunto
felino para el próximo torneo.

Thembi Kgatlana.
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Tigres y Rayados conocieron las
fechas en las que disputarán el torneo de
la Leagues Cup en 2024.

La Liga MX dio a conocer que dicho
certamen se llevará a cabo del 26 de julio
al 25 de agosto, de momento se
desconoce el calendario completo.

Rayados fue el equipo que más lejos
llegó a la Leagues Cup del 2023 de la
Liga MX, quedando eliminando en
Semifinales ante el Nashville, pero dejó
en el camino a su acérrimo rival en la
ronda de Octavos.

El Inter de Miami de Lionel Messi fue
el campeón de torneo luego de vencer en
tanda de panales al Nashville.

El torneo, que está avalado por la
Concacaf mantendrá sus tres cupos para
la Copa de Campeones de Concacaf, y el
campeón de Leagues Cup se clasificará
directamente para los octavos de final.
En 2023, el torneo contó con 77 partidos
con una asistencia cerca de 1.3 millones
de aficionados. La competición fue
intensa con un formato lleno de acción
en el que se marcaron una media de 3.26
goles por partido. (AH)

La Liga MX Femenil dio a cono-
cer el calendario correspondiente al
Clausura 2024.

Las actuales campeonas, Tigres
Femenil iniciarán el torneo
enfrentando en la Jornada 1 al
Atlético de San Luis el sábado 6 de
enero a las 21:00 en el Estadio
Universitario.

Por su parte, las Rayadas debu-
tarán en el torneo el viernes 5 ante
Puebla en el mismo horario en el
Gigante de Acero. 

En cuanto al Clásico Regio
Femenil, ambos conjuntos se verán
las caras el viernes 15 de marzo en la
casa de Rayadas en punto de las

21:00 horas.
Tigres Femenil viene de conquis-

tar su sexto título de Liga y buscará
conseguir el bicampeonato para
seguir en la cima como las más
ganadoras de México.

Por su parte, Monterrey quiere
regresar al protagonismo en busca de
su tercer título el cual no consigue
desde el Apertura 2021.

La Jornada 17 y última del torneo
regular se realizará entre el viernes 3
y sábado 4 de mayo; los Cuartos de
Final se disputarán del 9 al 13 de
mayo, las Semifinales del16 al 20 de
mayo y la Final será el 24 de mayo la
ida y el 27 de mayo la vuelta. (AH)

Chivas anunció que el nuevo técnico
del equipo será el argentino Fernando
Gago, quien vivirá su primera experien-
cia dirigiendo en el futbol mexicano.

Su carrera como entrenador comenzó
en 2021 en el banquillo del Atlético
Aldosivi, de Argentina, con el que estuvo
nueve meses y dirigió 26 partidos.

Tras su salida del Atlético llegó tam-
bién al equipo argentino, Racing, en el
cual permaneció de 2021 a 2023 y
dirigió 109 compromisos.

Gago vivió sus momentos más exi-
tosos en el banquillo de Racing donde
conquistó dos títulos, la Supercopa
Internacional y el Trofeo de Campeones.

Ahora el estratega llega a Chivas, su
tercer club en su historial como técnico,
aunque esperan que pueda impregnar su
estilo ofensivo en poco tiempo.

Como futbolista Gago militó en
equipos grandes de Argentina y en el fut-
bol de Europa.

Fernando inició su camino en el Boca
Juniors para después dar el salto al Real
Madrid, Roma y Valencia, después
regresó a su país para volver a jugar con
Boca Juniors y finalizó su carrera en
2020 con el Vélez.

El primer partido de Gago en la Liga
MX será el sábado 13 de enero ante
Santos en la Jornada 1 del Clausura 2024
en el estadio Akron.

Ilusionado
Fernando Gago señaló venir con ilu-

siones a dirigir a las Chivas.
“Vengo ilusionado, con muchas

ganas, y vengo con ganas de comenzar a
entrenar, que es lo más lindo de esta pro-
fesión”, dijo el argentino quien este
jueves tendrá su primer cara a cara con el
plantel, que regresa de vacaciones.

A pregunta expresa sobre si Alexis Vega
y “Chicote” Calderón, quienes fueron sepa-
rados del plantel en el Apertura 2023 por
meter mujeres en una concentración,
seguirán en el equipo, dijo: “Primero

hablaré con ellos y después veremos…”.
En el tema de refuerzos, mencionó:

“Hace tres días habló permanentemente con
Fernando. No diré nombres sobre lo que
queremos, tengo que presentarme con el
plantel. Hay poco tiempo de trabajo, vere-
mos la forma en tener entrenamientos
acordes, algunos serán a doble turno”.

Al reiterar sobre el tema, indicó: “Lo
primero es conocer personalmente a los
futbolistas, ya tengo un análisis de ellos.
Lo que pretendo es intensidad, ciertas
normas, que esto sea una familia. El
entrenamiento será fuerte”.

Con el lema de “unidad”, Cruz Azul
presentó su proyecto para 2024, con
Iván Alonso como director deportivo y
Martín Anselmi en el banquillo, ambos
con la gran misión de sacar al equipo de
la crisis en la que cayó en el último tor-
neo y olvidar los males que le aquejaron
y mermaron el desempeño en los últi-
mos años.

“Hoy podemos decir que en Cruz
Azul contamos con las herramientas
para recuperar la grandeza”, afirmó
Víctor Velázquez, presidente del
equipo, en la presentación que se real-
izó en La Noria.

Por su parte, Iván Alonso, ya como
el responsable de lo deportivo en el club
capitalino, reveló tres puntos con los
que busca iniciar su gestión cementera.
El primero: “Estructura, organización y
funcionamiento interno” (en el que
expuso tres componentes: recursos
humanos; el económico-financiero
definiendo un plan de negocios y el
deportivo).

El segundo que puso en la mesa el
uruguayo es el de hacer al Cruz Azul
“una organización de excelencia
deportiva” (basada en dos módulos:
uno de alto rendimiento con jóvenes

mayores a los 19 años y el módulo de
fuerzas básicas).

En el tercero el director deportivo
tocó el ámbito de la sociedad, pues “es
compromiso y aporte social, porque
representamos a una cooperativa”.

No se habló de refuerzos, no se
habló de bajas, sólo expectativas
basadas en buenos deseos.

Anselmi arriba al cuadro celeste con
una primera meta que se ha fijado y que
ha revelado en sus primeros momentos
como estratega cementero: “Construir
un equipo”.

“Nos gustan este tipo de desafíos y
estar a la altura de las circunstancias.
Quiero resaltar la palabra equipo, es lo
más importante, y el primer desafío que
tenemos es justamente ese, construir un
equipo”, dijo ante la prensa en La
Noria.

La actividad del América no para. Este
jueves por la noche, las Águilas enfrentarán
al Barcelona de Xavi, en un encuentro
amistoso e incómodo, en medio de las
“vacaciones” de ambos conjuntos.

Este miércoles, los culés se
impusieron (3-2) al Almería para seguir
de cerca al Girona (1) y Real Madrid (2)
y horas después, viajaron a Dallas, donde
se medirán al cuadro azulcrema de André

Jardine en el Cotton Bowl Stadium; será
el último compromiso del año para
ambos equipos.

El duelo será benéfico, en apoyo a los
damnificados por el paso del huracán
“Otis”; sin embargo, también servirá
para continuar los festejos de los azulcre-
ma, luego de conseguir su título 14. El
trofeo será presentado ante su afición en
Estados Unidos.

Xavi Hernández, técnico del
Barcelona, felicitó al América por
el campeonato obtenido en el
Apertura 2023 y recordó a Jonathan
Dos Santos, mediocampista que se
formó en La Masía durante la déca-
da pasada y que actualmente forma
parte de la plantilla azulcrema.

“Felicitar al América; tenemos
antiguos compañeros y ex del
Barcelona como Jonathan Dos
Santos. Es bueno para nosotros ir a
Dallas, siempre nos tratan bien los
americanos; trataremos de dar
nuestra mejor imagen. Sabemos de
la situación del club y lo único que
queremos es remar en la misma
dirección”, comentó Xavi
Hernández, técnico del Barcelona.

Jonathan Dos Santos coincidió
con Xavi Hernández en el
Barcelona, por eso el recuerdo del
entrenador blaugrana con el ahora
mediocampista de las Águilas.
Ambos futbolistas son canteranos
del equipo catalán y coincidieron
por seis años en el equipo que en
esa época dominaba el balompié de

Europa.
Se impone al Almería 
El Barcelona regresó a la senda

del triunfo en la Liga de España
luego de derrotar 3-2 como local al
Almería, club en el que milita el
mexicano César Montes.

Fue al minuto 33’ cuando
Raphinha abrió el marcador para su
equipo luego de un mal rechace del
portero rival para sólo mandarla al
fondo de las redes.

Luego al 41’ los visitantes
empataron la pizarra con un tanto
de Léo Baptistão tras una descon-
centración de la defensa culé quien
no perdonó frente al arco.

La remontada para el Barcelona
llegó al 60’ por parte de Sergi
Roberto luego de un rematar de
cabeza de forma cruzada tras un
tiro de esquina, al 71’ llegó el
empate para los visitantes con gol
de Edgar González.

No obstante, al 83’ Sergi
Roberto aprovechó un pase aéreo
para bajarla y sentenciar dentro del
área el encuentro. 

Nicolás Larcamón, que hasta hace
unos días estuvo dirigiendo al León, fue
anunciado este miércoles como nuevo
entrenador del Cruzeiro, club propiedad
del exfutbolista brasileño Ronaldo
Nazario.

El argentino llega para dirigir al
equipo esta temporada, con contrato
vigente hasta finales de 2025”, anunció

el conjunto brasileño en sus redes
sociales.

Luego de ser despedido como entre-
nador de la Fiera del León tras perder en
el primer partido del Mundial de Clubes
contra el Urawa Reds, el argentino se
une al Cruzeiro, equipo que regresó a la
Primera División de Brasil con Ronaldo
como presidente.

La Selección Mexicana cuenta con
un calendario 2024 vital con dos com-
peticiones relevantes dentro de su ciclo
hacia el Mundial 2026 que se realizará
en México, Estados Unidos y Canadá.

En enero inicia la actividad del
Tricolor y se vislumbra un partido amis-
toso contra un club de Sudamérica en
partido a realizarse en San Luis Potosí,
luego de que el Estadio Azteca iniciará
en un proceso de remodelación de cara
a la próxima Copa del Mundo de la
FIFA.

Aún dentro del primer trimestre, el
cuadro que comanda Jaime Lozano ten-
drá en su agenda el Final Four de la
Concacaf, luego de superar los Cuartos
de Final frente a Honduras y con ello su
pase hacia la próxima Copa América.

Asimismo, se tienen contemplados
tres juegos amistosos como parte de su
preparación semanas antes del inicio de
la Copa América, donde además de la
participación de las 10 selecciones de
Conmebol también estarán seis equipos
de la Concacaf.

Ya están confirmados dos duelos de
preparación, contra Brasil y Uruguay,
aunque puede haber uno más en la
agenda en fecha y rival por definir.

En septiembre habrá una nueva Fecha
FIFA donde se contemplan partidos amis-
tosos, mientras que en octubre la intención es
salir de Estados Unidos y jugar en
Sudamérica o Europa.

Finalmente, en noviembre la
Selección Mexicana vuelve a participar
en la Concacaf Nations League para la
temporada 2024-2025.

Arrancará el 25 de agosto
próxima Leagues Cup

Clásico femenil será
el 15 de marzo

Tendrá el Tri agenda apretada en 2024

México enfrentará la Copa América el año que viene.

Chivas ya presentó a Gago

Fernando Gago, de interesante trayectoria, dirigirá al Rebaño.

Presenta Cruz Azul proyecto

América estrena corona
hoy ante Barcelona

Felicita Xavi a las Águilas

Larcamón dirigirá al Cruzeiro de Ronaldo

Nicolás Larcamón.

Las Águilas, volando alto.

Monterrey llegó hasta las semifinales en la edición pasada.

El derby femenil, de los más prestigiosos.

Martín
Anselmi.
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Lionel Messi y el Inter Miami abrirán la
temporada 2024 de la Major League Soccer
(MLS) el próximo 21 de febrero contra el Real
Salt Lake.

Cada equipo jugará 34 partidos de tempo-
rada regular, 17 de local y 17 de visitante. La
mayoría de los partidos en 2024 se jugarán los
sábados y miércoles selectos, con hora de ini-
cio a las 7:30 p.m. locales.

Los clubes de la Conferencia Este jugarán
contra cada oponente de su misma
Conferencia dos veces (28 partidos), uno de
local y otro de visitante, además de que
jugarán seis partidos contra rivales selectos de
la Conferencia Oeste (6 partidos).

Mientras que los de la Conferencia Oeste
(14 clubes) jugarán contra cada oponente de la
Conferencia Oeste dos veces (26 partidos),
uno de local y otro de visitante, y adicional-
mente jugarán contra uno o dos oponentes
dentro de la conferencia una tercera vez (1-2
partidos). Los clubes de la Conferencia Oeste
jugarán de seis a siete partidos contra equipos
de la Conferencia Este (6-7 partidos).

El MLS All-Star Game 2024 se llevará a
cabo en Columbus, Ohio en el Lower.com
Field, el 24 de julio, el rival aún está por con-
firmarse.

LOS CLÁSICOS DE LA MLS
La Semana de Rivalidades de MLS 2024

contará con los mejores enfrentamientos entre
clubes archirrivales que se jugarán en cuatro
jornadas entre el 11 mayo y 18 de mayo.

El 11 de mayo, el actual campeón de la
MLS Cup, Columbus Crew, recibirá a su rival
estatal FC Cincinnati en el Lower.com Field.
Al día siguiente, una de las rivalidades fut-
bolísticas más antiguas de los Estados Unidos
agregará un nuevo capítulo cuando los
Portland Timbers reciban al Seattle Sounders
FC en Providence Park.

Los rivales de Florida, Orlando City SC e
Inter Miami CF, se enfrentarán el miércoles 15
de mayo en el Exploria Stadium y la acción de
la Semana de la Rivalidad concluirá con
múltiples partidos de rivalidad el sábado, 18
de mayo, incluyendo el Canadian Classique
con Toronto FC y CF Montréal que se llevará
a cabo en el BMO Field.

Por segunda temporada consecutiva, El
Tráfico, el duelo entre LA Galaxy y LAFC, se
llevará a cabo en el histórico Rose Bowl el
jueves 4 de julio. El partido del año pasado,
que también se jugó el Día de la
Independencia, estableció un récord de asis-
tencia de todos los tiempos de la MLS con
82.110 aficionados en el edificio.

El París Saint-Germain derrotó en casa 3-1
al Metz en la Ligue 1 de Francia en un duelo
en el que Kylian Mbappé fue figura.

Fue en la parte complementaria al minuto
49’ cuando Vintinha abrió el marcador luego
de aprovechar un centro para superar a la
defensa rival y puntearla al arco.

Después al 60’ llegaba Mbappé para alargar
dígitos luego de colocar el esférico desde
fuera del área que le fue difícil atajar al
arquero del Metz.

Posteriormente al 72’ Matthieu Udol hizo
el descuento para los visitantes tras un remate
de cabeza cruzado.

Al 83’ llegaba de nueva cuenta Mbappé
quien con facilidad logró quitarse al portero
para así sentenciar el partido.

Jaylen Brown y Derrick White anotaron 28
puntos cada uno para conducir el miércoles a unos
diezmados Celtics de Boston a una paliza de 144-
119 sobre los Kings de Sacramento, con la que se
repusieron de una derrota decepcionante en
Golden State.

Boston dilapidó el martes una ventaja de 17
puntos y cayó ante los Warriors en tiempo extra.
Frente a unos Kings que habían tenido descanso,
los Celtics jugaron sin su líder anotador Jayson
Tatum (lastimado de un tobillo) y sin su pívot
dominicano Al Horford (quien tuvo el día libre).

Pero los Celtics lucieron más frescos que sus
rivales, y lograron su sexta victoria en siete par-
tidos.

Kristaps Porzingis, quien se ausentó del duelo
ante Golden State por una lesión de pantorrilla,
dominó la pintura por Boston con 24 puntos,
nueve rebotes y seis tapas.

Los disparadores encabezados por White
hicieron el resto. Los Celtics atinaron 22 de 42
triples, luego de fallar 41 de 58 intentos de larga
distancia en la derrota frente a los Warriors.

De’Aaron Fox anotó 29 puntos en el día en que
cumplió 26 años, para liderar a los Kings, que
habían ganado tres cotejos en fila.

FRENAN A LOS WOLVES
Joel Embiid impuso su mejor número de la

campaña, con 51 puntos, además de capturar 12
rebotes, y los 76ers de Filadelfia se valieron de un
gran desempeño en el cuarto periodo para doble-
gar el miércoles 127-113 a los Timberwolves de
Minnesota.

Tyrese Maxey anotó 35 puntos por Filadelfia
(19-8), que ganó por séptima vez en ocho par-
tidos. Los Sixers tuvieron un buen repunte dos
días después de caer por 108-104 ante Chicago.

Minnesota (20-6) obtuvo aportes de 27 puntos
de Anthony Edwards, 23 de Karl-Anthony Towns
y 21 de Jaden McDaniels. Los Wolves llegaron al
compromiso tras ganar nueve de 10 partidos y con
la mejor foja de la NBA.

Embiid logró el séptimo partido en su carrera
con al menos 50 puntos. Por duodécima ocasión
seguida llegó a la treintena de puntos y a la dece-
na de rebotes.

Cristian Castillo comandó la segunda blan-
queada de la temporada que propicia el pitcheo de
Sultanes de Monterrey, comandando a la novena
regiomontana al triunfo frente a Cañeros de Los
Mochis en el tercer duelo de la serie por pizarra de
2-0.

Con su mejor salida en lo que va de la tempo-
rada, Cristian Castillo consiguió su primer laurel
de la campaña, completando seis entradas de tra-
bajo, admitiendo cinco imparables sin recibir car-
rera, sin bases por bolas otorgadas y dos ponches
recetados. Luis Miranda cargó con el descalabro
tras admitir una carrera y cinco hits en seis
entradas de trabajo. Joe Riley consiguió su oncea-
vo rescate del año tras retirar una dramática nove-

na entrada, en la que la ofensiva cañera dejó las
bases llenas sin poder anotar carrera.

El primer bateador del encuentro por Sultanes,
Edson García, conectó su segundo cuadrangular
de la campaña para labrar el camino al triunfo de
su equipo.

En el cierre de la séptima entrada, Daniel
Sánchez conectó imparable al jardín central,
impulsando a Riley Unroe a la registradora con la
carrera que sentenció la pizarra final.

Sultanes continuará con su camino en la cam-
paña 2023-2024 de la Liga ARCO Mexicana del
Pacífico y visitará a Charros de Jalisco. Cañeros
de Los Mochis viaja de vuelta a casa para recibir
a Venados de Mazatlán.

En las más de seis décadas que han compartido
Nueva York, la relación entre los Yanquis y los Mets
ha sido en su mayor parte corteses.

Si bien han compartido estrellas (Yogi Berra,
Darryl Strawberry, Doc Gooden, David Cone),
nunca han estado en una guerra de ofertas a puño
limpio, a ver qué billetera es más grande, por el
mismo agente libre. 

Pero eso fue entonces y esto es ahora: cada
equipo está persiguiendo al mismo jugador:
Yoshinobu Yamamoto, el derecho de 25 años de
Bizen, Japón, quien alimenta los sueños de cambio
para cada organización. Steve Cohen, de los Mets, el
propietario más rico del béisbol se enfrenta a Hal
Steinbrenner, quien supervisa la franquicia más val-
orada de este deporte y el segundo equipo deportivo
más valorado del mundo según Forbes.

Cohen voló a Japón para reunirse con Yamamoto
en el terreno del lanzador, antes de recibirlo en la
finca de Cohen durante el fin de semana. De manera
similar, Steinbrenner (cuyo trabajo telefónico cerró el
trato para volver a contratar a Judge) está justo en el
medio del lanzamiento de los Yanquis. “Hal está
totalmente comprometido con esto”, dijo una fuente.

Cohen y Steinbrenner no sólo tienen que
enfrentarse a ellos mismos, sino también a un puña-
do de otras organizaciones. Tendrán que superar la
oferta de los Medias Rojas de Boston y los Gigantes
de San Francisco, franquicias en varios estados de
desesperación, así como Dodgers de Los Angeles,
que acaban de repartir el contrato más caro en la his-
toria del deporte al fichar a Shohei Ohtani. Otros
clubes también han estado involucrados en este pro-
ceso, como los Filis de Filadelfia.

Yamamoto, una superestrella del beisbol profe-
sional nipón, ha causado una fuerte impresión en sus
encuentros con equipos de la MLB. “Este es un tipo
que busca ganar”, dijo un tipo de la directiva. “Él
busca la grandeza. Quiere ser grande y quiere ser
parte de algo grandioso”.

Los Mets y los Yanquis esperan la decisión de
Yamamoto que podría cambiar el equilibrio de poder
entre los equipos de Nueva York y dejar a una fran-
quicia (si no a ambas) sintiéndose ensangrentada y
abandonada.

El mexicano Raúl Pereda es uno de los cinco
jugadores que este lunes obtuvieron la tarjeta para
jugar en el PGA Tour de golf al acabar cuarto en
la Escuela de Clasificación, disputada en el Dye’s
Valley Course de Ponte Vedra Beach, Florida
(EE.UU.).

Pereda, de 27 años y formado en la
Universidad de Jacksonville, firmó 272 golpes (8
bajo par) con rondas de 70, 67, 66 y 69, y com-
partió la cuarta plaza con el estadounidense
Hayden Springer. El mexicano participó en la
Escuela sin estatus en circuito alguno.

Pereda se impuso en las Escuela el australiano
Harrison Endycott con 265 (-15), cuatro menos
que el estadounidense Trace Crowe y seis de mar-
gen sobre el también norteamericano Blaine Hale
Jr.

Estos cinco jugadores lograron el derecho a
jugar en el principal circuito del mundo del golf.

Arrollan Celtics a Sacramento
Sin su máximo anotador  Jayson Tatu, 

aplasta 144-119 a los Kings

Los Celtics siguen dominando la NBA.

Sultanes blanquean a Cañeros

Sultanes iniciará ahora serie ante los Charros de Jalisco.

Recibe mexicano Pereda
tarjeta para la PGA

Abrirá Messi
la MLS 2024

Lionel Messi, del Inter de Miami.

Sigue PSG de
líder en Francia

Los parisinos vencieron al Metz 3-1. Raúl Pereda.

Yanquis y Mets
se disputan
a Yamamoto

Yoshinobu Yamamoto.
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El Universal.-                                

La música pop y urbana tuvo
un gran año y fueron las expo-
nentes femeninas internaciona-
les quienes dieron la cara por el
género en giras mundiales que
obtuvieron récords de taquilla,
como Taylor Swift o Beyoncé.

Así lo dio a conocer el medio
estadounidense especializado
en música, Billboard, el cual
publicó su lista anual de las más
grandes Estrellas del Pop de
2023, encabezada por Swift.

RESURGE
Luego de estar a punto de

perder su catálogo musical,
Swift resurgió como el "Ave
Fénix", y su show "The Eras
Tour", se convirtió en la gira
con más recaudaciones en la
historia; además, su ingreso en
taquilla por la proyección en
salas de cine fue descomunal.

A eso se le suma los exitosos
lanzamientos de las "Taylor's
Version", las melodías "Speak
Now" y "1989".

Toda esta cosecha de presen-
taciones, nuevos y viejos éxitos,
la gira y su película, se ha tra-
ducido en nominaciones y en
premios que sin duda seguirán
dando de qué hablar en 2024.

SIGUE EN ASCENSO
Beyoncé ocupó el segundo

sitio. Su reciente álbum,
"Renaissance", fue lanzado en
2022 y lejos de caer en popula-
ridad, este año lo incrementó en
grande con su "Renaissance
World Tour", también uno de
los que más recaudó este año.

Además, su tour, como el de
Taylor, ha sido llevado a la pan-
talla grande con mucho éxito.

Y este 2023 lo viene cerran-
do con el nombramiento de
“Madre del año”, por parte de
los cibernautas de la plataforma
Grindr, de la comunidad
LGBT+, que además nombró a
"Renaissance: A Film By
Beyoncé" como la mejor pelí-
cula de concierto del 2023. 

Tras años de buscar la cúspi-
de, la intérprete SZA, quien en
2017 logró acaparar la atención
con su álbum "Ctrl", ahora con-
firmó su buen paso al situarse
en el tercer sitio gracias a sus
sencillos "Kill Bill" y "Snooze",
que forman parte de su más
reciente proyecto, "SOS".

Ice Spice fue una de las agra-
dables revelaciones y logró el
cuarto lugar. Ella brilló en la
música rap y hip-hop.

Morgan Wallen, Karol G,
Olivia Rodrigo, Bad Bunny,
Doja Cat y Drake conformaron
el resto del Top 10.

Los gráficos anuales de fin
de año de Billboard se publica-
ron desde la década de 1940 y
desde entonces se han converti-
do en un elemento básico de la
revista y el sitio web. Los
recuentos miden las métricas de
cada artista, título, sello y cola-
borador musical.

El Universal.-                                    

Mariah Carey, que siempre

destaca en estas fechas por su

éxito "All I want for Christmas

is you", llevó su alegría festiva

a la Casa Blanca.

La estrella viajó hasta

Washington, D.C. donde fue

fotografiada junto al presidente

Joe Biden, la vicepresidenta

Kamala Harris, y su esposo

Doug Emhoff.

En imágenes publicadas en

su cuenta de Instagram,

Mariah, vistiendo un mini

vestido brillante y una chaque-

ta recortada a juego, aprovechó

para destacar la decoración fes-

tiva de la Casa Blanca, incluido

el emblemático árbol.

Sus hijos gemelos,

Moroccan y Monroe, de 12

años, también estuvieron pre-

sentes.

Los gemelos han estado

apareciendo mucho última-

mente en las aventuras rela-

cionadas con la Navidad de

su mamá.

Son Taylor Swift y Beyonce
las reinas musicales del 2023

Deslumbra Mariah Carey
en la Casa Blanca

Un 2023 de mucho trabajo que les reditúa en reconocimiento.

Juan Emilio Aguillón                        

A casi 9 años de la muerte
del artista de género urbano,
Canserbero, la fiscalía de
Venezuela desestimó la versión
de que el rapero se haya quitado
la vida tras saltar de un décimo
piso, ello debido a que se inició
una nueva investigación que
señala un presunto asesinato y
no un suicidio.

Pese a que se trata de una
teoría, ha tomado la fuerza sufi-
ciente para que las autoridades
venezolanas han emitido una
orden de captura contra la
manager del cantante, identifi-
cada como Natali Améstica.

“Hoy quedó 100% descarta-
da la tesis de que se trata de un
suicidio. Se está imponiendo la
tesis de asesinato por motivos
económicos”, declaró el fiscal

general, Tarek William Saab,
durante un espacio a medios.

Cabe recordar que el cuerpo
de Tirone José González, nom-
bre de pila del rapero, fue halla-
do durante enero del 2015, en

las inmediaciones del edificio
Camino Real, en la localidad de
Maracay.

Los primeros reportes seña-
laron que, antes de lanzarse al
vacío, el cantante asesinó a su

amigo Carlos Molnar.
La familia de José González

nunca aceptó la versión oficial,
el caso fue reabierto el pasado
mes de noviembre y las nuevas
investigaciones indicarían que
Canserbero fue apuñalado antes
de caer del edificio y que,
habría recibido “al menos un
golpe”, con un objeto contun-
dente que no está relacionado
con la caída.

Por tanto, Natali Améstica y
su hermano, un hombre identifi-
cado como Guillermo, están
siendo buscados por la justicia
por los delitos de ‘homicidio
calificado con alevosía en grado
de complicidad’ y por ‘simula-
ción de hecho punible’.

El paradero de los dos es des-
conocido, ya que habrían aban-
donado el país desde hace tiem-
po.

Ordenan capturar a manager de Canserbero

La cantante, considerada ya la reina de la Navidad, fue acom-
pañada de sus hijos gemelos.

Especial.-                                               

Después de 12 años, dos hijos y
'Barbie', Greta Gerwig y Noah
Baumbach al fin se casaron, even-
to que celebraron tranquilamente

De acuerdo con el representante
de ambos, tras más de una década
juntos, decidieron dar el “sí” ante
un juez, durante una ceremonia
discreta en el Ayuntamiento de la
Ciudad de Nueva York. 

Ambos cineastas han estado
juntos durante 12 años, tienen dos
hijos y colaboraron en muchas
películas, incluida "Barbie", que
coescribieron y Gerwig dirigió. 

Su historia de amor comenzó en
2010; se conocieron en
“Greenberg” de Baumbach y tra-
bajaron juntos en películas como
“Mistress America” y “Frances
Ha”, que coescribieron, Baumbach
dirigió y Gerwig actuó.

Baumbach estuvo casado ante-
riormente y comparte un hijo con

Jennifer Jason Leigh.
Gerwig y Baumbach escri-

bieron “Barbie” durante la pan-
demia, sin saber si alguna vez se
haría. 

En una entrevista de “60
Minutes” de principios de este año,
Baumbach dijo que Gerwig los
inscribió para escribirlo sin
decírselo e incluso trató de salir del
asunto. 

Sus intentos, dijo, no tuvieron
éxito porque “Greta fue persistente
y Greta vio algo”, dijo.

La película se convirtió en un
fenómeno cultural y la más
taquillera del año, con más de
1.400 millones de dólares en ven-
tas de entradas, además de ser una
presunta candidata al Oscar.

Si bien los dos personajes del

cine pueden alardear de contar

con un estatus como pareja de

renombre en el séptimo arte,

han sido muy discretos con su

vida personal y familiar.Doce años juntos.

El Universal.-                             

La cantante Thalía ha querido
felicitar a sus más de 21 millones
de seguidores de Instagram las
Navidades ataviada con un impo-
nente "look" del diseñador hinojo-
seño (España) José Perea.

"¡Hola bellezas! Ya ando en
Modo Navidad y pues me he
puesto este vestido de arbolito.
¿Se animan a decorarlo conmigo?
Sean creativosssss. Estaré com-
partiendo mis favoritos en stories",
asegura la mexicana, quien ha
escrito: "¡Gracias José Perea por
hacerme este vestido ideal para
celebrar Navidad!".

El diseñador explicó cómo
Thalía supo de su trabajo: "Ella
me escribió un mensaje por
Instagram porque quería un vesti-
do mío ¡Le encantaba mi trabajo!
Por mi parte, tenía un viaje pen-
diente a Nueva York. Así que
aproveché para hacerle nuevo ves-
tuario y llevárselo.

KEN NAVIDEÑO
Ryan Gosling regaló a sus fans

un obsequio de Navidad que
pocos esperaban. Se trata de una
nueva versión de su exitoso tema
"I'm just Ken", el cual interpretó

para la película Barbie.
En la cuenta oficial de Barbie

The Album se publicó la nueva
pista con un toque completamente
navideño. El tema fue adaptado
con el estilo de balada romántica,
en una sesión donde estuvieron
algunos de los actores de la cinta.

Por supuesto, Ryan Gosling,
recordado por su papel de "Ken",
le dio su sello personal a la can-
ción. Y es que a lo largo de su tra-
yectoria ha demostrado tener bue-
nos dotes para el canto.

Este miércoles 20 de diciembre
se estrenó en plataformas digitales
el álbum "Ken The EP" que inclu-
ye cuatro nuevas versiones de "I'm
just Ken".

SANTACLÓS Y MADONNA
El show de Madonna durante

su gira Celebration tour tuvo una
baja: Santa Claus, quien apareció
sobre el escenario como parte del
show en Washington, quien se
sentó a su lado en el escenario
antes de terminar cayendo al suelo
cuando una bailarina tiró a Papá
Noel.

El divertido momento, en el
que ni Madonna ni su público
pudieron evitar reír, quedó captu-
rado en video.

Thalía y su vestido de

‘arbolito’ navideño

Se casan Greta Gerwig 

y Noah Baumbach

La fiscalía emprendió una nueva investigación.

LOS GRANDES SEGÚN BILLBOARD

TOP TEN DE BILLBOARD

1-Taylor Swift

2-Beyoncé

3- SZA

4-Ice Spice 

5-Morgan Wallen

6-, Karol G

7-Olivia Rodrigo

8-Bad Bunny

9-Doja Cat 

10-Drake 

Fue fotografiada con el presidente Biden y Kamala Harris.

Más famosos en modo navideño

Pidió a los seguidores ayudarla a adornar el “arbolito”.
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César López                                       

El rector de la Máxima Casa de
Estudios, Santos Guzmán celebró
las actividades que realizan estu-
diantes, consejeros, presidentes de
mesas directivas, titulares acadé-
micos e integrantes de grupos cul-
turales para posicionar a la
Universidad en lo más alto de los
indicadores de calidad.

“Valoro mucho el que nos
representen. Mi sentir hacia su
labor no es más que de orgullo”,
expresó el Rector de la UANL,
Santos Guzmán López.

Este mensaje fue dirigido por el
funcionario universitario hacia los
diversos grupos estudiantiles
académicos, culturales y musicales
durante una reunión en donde dis-
frutaron de un desayuno.

“Les agradezco que estén aquí,
porque este tipo de reuniones son
para conocer aún más el quehacer
universitario y proyectar nuevas
metas para el 2024. No cabe duda
que la Universidad es una gran ins-
titución, pero no por lo grande, sino
por lo que somos”, dijo Santos
Guzmán López.

La Máxima Casa de Estudios
del Estado también resaltó que, en
al menos 10 indicadores de cali-
dad, esta institución de educación
superior se ubica en el puesto

número uno por encima de otras
universidades públicas de México.

“No hemos dejado de apoyar el
talento universitario, porque lo más
valioso que tiene su Universidad,
es su recurso humano y su talento”,
destacó Santos Guzmán López.

Los estudiantes, consejeros,
presidentes de mesas directivas,
titulares académicos e integrantes
de grupos artísticos y culturales se
reunieron el 13 de diciembre con
las autoridades de la Universidad
Autónoma de Nuevo León.

Mauricio Fernández y el gobernador Samuel García, durante
el recorrido.

César López                                   

Será el próximo mes de enero
cuando el Museo "La Milarca"
abra sus puertas al público regio-
montano.

La construcción de este magno
recinto cultural tiene como objeti-
vo  ofrecer a la población más
opciones de infraestructura cultu-
ral.

A semanas de su inauguración,
autoridades encabezadas por el
Gobernador Samuel García
Sepúlveda realizaron un recorrido
por las instalaciones del Museo La
Milarca que cuenta con alrededor
de 1 mil 360 piezas distribuidas en
todas las naves y áreas exteriores
como plazoleta y jardines.

Ubicado dentro del Parque
Rufino Tamayo en el Municipio
de San Pedro, el museo La
Milarca es uno de los proyectos
estratégicos de esta administra-
ción, dentro del programa Nuevas
Historias.

Acompañado del coleccionista
Mauricio Fernández Garza; de la
Secretaria de Cultura, Melissa
Segura; y de la promotora cultural,
Lorenia Canavati; García
Sepúlveda recorrió la nave princi-
pal; el acceso principal; techo
mudéjar (planta baja);
Numismática, Claustro (patio pos-
terior); Policromado; Cerámico;
Octagonal; y el Gabinete de
Mauricio (sótano).

El Museo La Milarca forma
parte de un proyecto entre el
Gobierno del Estado, el coleccio-
nista Mauricio Fernández Garza y

la Secretaría de Cultura de Nuevo
León, cuyo propósito es promover
el desarrollo educativo y cultural
de la comunidad en general.

El proyecto cuenta con una
estructura de concreto y albañi-
lería a base de block, acabados tra-
dicionales de pisos de madera de
recuperación (durmientes de una
estación de ferrocarril de los tiem-
pos de Porfirio Díaz), granito y
estuco. Cuenta con todas las insta-
laciones: eléctricas, hidrosanita-
rias, pluvial, aire acondicionado,
voz datos, control de acceso,
detección de humos, sistema de
intrusión, audio y video.

La nave principal se compone
de tres niveles. El ingreso es en
planta baja, donde se podrán apre-
ciar piezas de paleontología y un
área destinada a la numismática
mexicana. En ese mismo nivel se
puede apreciar en todo su esplen-
dor el Techo de Par y Nudillo esti-
lo mudéjar proveniente de
Almagro, España, y datado en
1535.

En el segundo nivel se encuen-
tran dos mezanines, uno de ellos
posee una colección de obras
maestras de artesanos y artistas
mexicanos. El otro mezanine es
llamado Sala Ocumicho, ya que
presenta artesanías de barro de ori-
gen purépecha.

En el área de sótano está ubica-
do El Gabinete de Mauricio, una
colección ecléctica que abarca dis-
tintas épocas y regiones, y donde
se alberga la colección más desta-
cada.

Abrirá ‘La Milarca’ 
sus puertas en enero 

Más opciones culturales para los nuevoleoneses,

Exalta Rector de la UANL labor 
de grupos académicos y culturales 

César López                                             

Un espacio para propiciar un

encuentro con el arte fue inau-

gurado por el Municipio de

Monterrey, a través de la

Dirección de Cultura.

El Pabellón Cultural ubicado

en la planta baja del Palacio

Municipal, es el recinto que

albergará diferente exposición

con el objetivo de acercar el arte

a los regiomontanos.

El Alcalde Luis Donaldo

Colosio Riojas encabezó la

ceremonia de inauguración de

este magno espacio, acompaña-

do de la Presidenta del DIF

Monterrey, Marilú García de

Colosio; la Secretaria de

Cultura del Estado, Melissa

Segura Guerrero; y los funcio-

narios municipales como la

Secretaria de Desarrollo

Económico, Betsabé Rocha

Nieto y el Secretario de

Ayuntamiento, David Caballero

Sánchez; y en representación de

los artistas plásticos acudió

Teresa Gerardina González.

El Pabellón Cultural

Monterrey cuenta con más de

700 metros cuadrados, con

espacios para el diálogo y la

creación, áreas polivalentes

para la presentación de espectá-

culos de danza, conferencias, y

eventos para las infancias, entre

otros.  

Colosio Riojas, resaltó la

importancia del arte en una

sociedad y señaló que este

nuevo espacio gratuito, permi-

tirá seguir dando a conocer al

talento local.  

“Monterrey le apuesta a sus

artistas locales y por eso vamos

a exhibir aquí su arte, el arte que

sabemos es una expresión pro-

funda de nuestra alma y nues-

tras emociones”.

Por su parte, la Secretaria de

Desarrollo Económico, Betsabé

Rocha, destacó la importancia

del apoyo al emprendimiento

cultural. 

“Hoy nuestros artistas nece-

sitan de ese abrazo, y ese apoyo

de su ciudad. Y eso es lo que

estamos haciendo, apoyando al

emprendimiento cultural en

todas sus facetas”. 

Como exposición inaugural

el Pabellón Cultural alberga el

“Art Monterrey 2023”, con más

de 140 piezas entre pintura,

escultura, grabados, fotografía y

arte objeto de 106 artistas loca-

les y extranjeros.

Entre las galerías participan-

tes destacan ETRA, Rocío

Castelo, así como obras de aso-

ciaciones y colectivos de la enti-

dad. 

En la pared exterior frontal

del Pabellón Cultural

Monterrey se exhiben foto-

grafías de los tradicionales bai-

les en la planta baja del Palacio

con la Orquesta de Monterrey,

del fotógrafo Eduardo

González.

El Pabellón Cultural

Monterrey estará abierto al

público de manera gratuita de

lunes a viernes, con un horario

de 10:00 a 18:00 horas.

Por último, cabe mencionar

que este tipo de áreas son abier-

tas y de libre flujo, donde se

concentra una gran oferta cultu-

ral que permite un acercamiento

directo a las manifestaciones

artísticas.

Tiene Monterrey su ‘Pabellón Cultural’

Se ubicará en los bajos del Palacio Municipal de Monterrey.

Además de convivir, se trazaron las metas para un productivo 2024.

Especial.-                                                    

En el Polo Norte, ha comenza-
do la cuenta regresiva para el
gran y mágico vuelo de
Santaclós, la noche del 24 de
diciembre, en que habrá de depo-
sitar en cada hogar, un presente
para cada niño de México y el
mundo.

Como cada año, el gran y
regordete hombre de rojo
emprende su recorrido y el
Comando de Defensa
Aeroespacial de América del
Norte (NORAD, por sus siglas en
inglés) habilitó una aplicación,
que lleva por nombre NORAD
Tracks Santa, para que cada
impaciente niño y niña pueda
seguir el camino de Santaclós.

Durante más de 60 años,
NORAD y su predecesor, el
Comando Continental de
Defensa Aérea, han seguido el
vuelo de Papá Noel en
Nochebuena y tienen un espacio
virtual en
https://www.noradsanta.org/es/,
así como una línea telefónica que
se pone a disposición de todos,
para contactar a Papá Noel, 1-
877-HI-NORAD.

El secretario de prensa del
Pentágono, mayor general
Patrick Ryder, dijo que el
Departamento de Defensa se ase-
gurará de que Papá Noel viaje de

manera segura en esta temporada
navideña.

Cada 24 de diciembre millo-
nes de hogares se reúnen para
celebrar el nacimiento del Niño
Jesús, así como la llegada de
Papá Noel durante la madrugada
del día 25, que en este 2023 cae
en lunes. Niños y adultos esperan
impacientemente la transición de
la Nochebuena a Navidad para

abrir sus regalos y preguntarse
"¿qué te trajo Santaclós?

En la herramienta interactiva
del Pentágono de Estados
Unidos, la espera para la
Nochebuena se hace más amena
con una serie de dinámicas en la
que los más pequeños de la casa
se pueden entretener como en la
biblioteca, donde hay historias
sobre Papá Noel, su trineo, activi-

dades para las fiestas  y tradicio-
nes de Navidad en el mundo.

También cuenta con un aparta-
do de Teatro, así como un espacio
para villancicos y juegos interac-
tivos todos los días.

La aplicación NORAD Tracks
Santa también está disponible
para Android y iOS y ahí también
se puede seguir el camino de
Papá Noel, y mientras él reparte

regalos alrededor del mundo se
puede jugar dentro de la platafor-
ma.  

Google, por su parte, habilitó
también un espacio para dar
seguimiento a la llegada de
Santaclós, se trata de Santa Claus
Tracker 2023, herramienta que
permite seguir el recorrido en
vivo de Santa Claus a través de
un mapa global. 

De acuerdo con la informa-
ción del buscador de Google, el
recorrido de Papá Noel comienza
desde el 24 de diciembre en el
Extremo Oriente ruso, a las 22:00
horas, tiempo local, mientras que
el seguimiento en México para la
llegada de Santaclós será a partir
de las 4:00 horas del 24 de
diciembre y hasta las 5:00 horas
del 25 de diciembre, lo que quie-
re decir que su camino durará 25
horas continuas.  

Para seguir el recorrido solo
debes ingresar a la página web
https://santatracker.google.com/

Ya casi llega Santaclós ¿cómo seguir su recorrido?

En el sitio auspiciado por Google, hay juegos interactivos, villancicos, historias y juegos, mientras llega Santaclós.

Durante el desayuno, todos recibieron como detalle una
mochila y un tigre en forma de peluche.

Personal del Pentágono, listo
para seguir la trayectoria de
Papá Noel.


